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El PRI también busca alianza  
Pablo Fernández del Campo, líder estatal del PRI, reconoció la posibilidad de que su 
partido enfrente en alianza con otros institutos políticos la elección en Puebla del próximo 

año y adelantó que puede haber ―sorpresas‖. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Usuarios desconocen itinerarios del metrobús 

Las obras de la primera línea de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) o 

Metrobús prácticamente están terminadas, sin embargo, es necesaria una campaña de 
difusión para los usuarios del transporte público, consideró el presidente de la Delegación 
Puebla de la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad (AMTM), Abraham Sánchez 
González. (Heraldo) 

   

 

 

Alianzas, buscadas por todos 
La iniciativa privada y los partidos políticos ven con buenos ojos las alianzas, de cara a la 

elección del próximo año. El Partido Nueva Alianza (Panal) buscará una coalición con los 
Partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Compromiso por 
Puebla (PCP), reveló el dirigente estatal, Gerardo Islas Maldonado. (Síntesis) 

  

 

 

Morenovallistas se otorgan aguinaldazo 
En medio de recortes presupuestales y despidos de personal para ahorro del gasto 

público, secretarios, subsecretarios y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se 
repartirán alrededor de 12 millones de pesos este fin de año por concepto de aguinaldo, 

sueldo y compensación salarial. (Intolerancia) 
  
 

 

Agüera y Doger lideran el ranking por la alcaldía: Mas Data 
Los priistas Enrique Agüera y Enrique Doger cerraron el 2012 con la etiqueta de 
―inalcanzables‖ y continúan liderado el ranking de aspirantes a la alcaldía de Puebla 
capital. Le sacan una ventaja de 2 a 1 al mejor de los panistas, que es Antonio Gali 
Fayad, quien en cuestión de cuatro meses recorrió la mitad del trayecto que lo separa de 

los tricolores. (Cambio) 
  
 

 

Pasan pruebas antisísmicas las obras viales 
Ante el incremento en la cantidad de temblores que se han sentido en la capital poblana 
durante los últimos dos años, el gobierno del estado ha procurado certificar la resistencia 

de sus mega estructuras viales. (Milenio) 
  
 

 

Sube 20% el precio de huevo por especulación de gripe aviar en Tehuacán 
La especulación sobre un brote de gripe aviar en Tehuacán ocasionó el incremento de 20 
por ciento en el precio del kilogramo de huevo reportó el presidente del sector alimentos 
de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Carlos Salcedo 
Alatriste. (La Jornada de Oriente) 

 
 
 

 

 

 
 

 

 

 

Quedan pendientes 18 obras a nivel estatal al cierre de 2012  
Un total de 18 obras, entre las que se incluyen la construcción de la primera ruta del 
Metrobús, el colector pluvial de la Recta a Cholula, la rehabilitación del parque industrial 
Ciudad Textil, un par de remodelaciones de edificios del centro histórico, carreteras y 
pozos, son los pendientes que tiene el gobierno del estado al término del 2012. (e-

consulta) 
 

 

 Puebla respalda la nueva Estrategia de Seguridad: Moreno Valle 

TITULARES LOCALES  

TITULARES DIGITALES 

http://impreso.milenio.com/
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El Gobernador Rafael Moreno Valle respaldó en la II Sesión Extraordinaria del Consejo 
Nacional de Seguridad Pública, la propuesta del  Presidente Enrique Peña Nieto de 
constituir la Gendarmería Nacional para restablecer la seguridad y mantener un México en 
paz. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gobierno busca invertir 622 mdp para atraer turismo a Puebla 
Una inversión por 622 millones de pesos se espera concretar durante el año 2013 en la 
entidad poblana, en mejora de imagen urbana e infraestructura que permita atraer un 

mayor número de turistas, informó el secretario del ramo en la entidad, Ángel Trauwitz 
Echeguren. (Contraparte) 

 

 

 
 

 
 

 

 

Ensayan nuevo plan anticrimen 
El Gobierno de Enrique Peña Nieto ensayará una nueva estrategia anticrimen en la que 
los estados serán, otra vez, participantes activos. (Reforma) 

  
 

 
Replantea peña combate a crimen 

El mandatario presentó seis líneas de acción de esta nueva política de Estado: planeación, 

prevención, protección y respeto a los derechos humanos, coordinación, transformación 
institucional y evaluación. (El Universal) 

 
 

 

 
Las ejecuciones, segunda causa de muerte: Segob 
Miguel Ángel Osorio Chong revela que únicamente ocho de cada 100 delitos se denuncia 

de éstos solo uno se castiga; los penales, lejos de lograr la reinserción social: Murillo 
Karam. (Milenio digital)  

  
 

 

Peña marca seis grandes ejes contra la inseguridad 
Luego de señalar que no habrá improvisación en la lucha contra la delincuencia, el 
presidente Enrique Peña Nieto delineó en seis grandes líneas de acción lo que será la 
nueva política de Estado en materia de seguridad y justicia. (La Jornada) 

  
 

 

Homologarán protocolo de seguridad en hoteles 

En Coahuila se implementa un programa piloto de seguridad en hoteles que consta de 
tres aspectos relevantes: identificación plena de personas, aumento de cámaras de 
videovigilancia y la posibilidad de que en áreas compartidas pueda entrar la fuerza 
pública. (El Economista Digital) 

  
 

 

La Gendarmería Nacional iniciará con 10 mil policías 
El presidente Enrique Peña Nieto presentó la Nueva Política de Estado por la Seguridad y 
la Justicia de los Mexicanos consistente en seis líneas de acción: planeación, prevención, 
respeto a derechos humanos, coordinación, transformación y evaluación 

retroalimentación. (Crónica Digital) 
  
 

 

Hagamos equipo contra crimen: EPN 
El presidente Enrique Peña Nieto presentó ayer su estrategia de seguridad, que incluye 

entre las principales acciones la creación de una Gendarmería Nacional integrada, en 

principio, por 10 mil elementos. (Excélsior) 
 

 

 

 

 

 

SOBRESALIENTES 

TITULARES NACIONALES 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Brindará RUTA servicio a 120 mil personas 
Como un proyecto nuevo y atípico calificó la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad (AMTM) a la Red 
Urbana de Transporte Articulado (RUTA), mejor conocido como metrobús, ya que los vehículos grandes, 22, 
moverán al menor número de gente, mientras que los más pequeños o los alimentadores (119) a seis de cada 10 

usuarios de los 120 mil que usan esa ruta diariamente. Anuar Musalem Valencia, secretario de la asociación, 
aseguró que 40 días después de la puesta en marcha el próximo 15 de enero del metrobús y una vez que se 
hayan hecho las pruebas correspondientes. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2811489.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Amplían pavimentación de avenidas con concreto hidráulico  
A punto de terminar la pavimentación con concreto hidráulico en los Bulevares Héroes del 5 de Mayo y Hermanos 
Serdán, los gobiernos estatal y municipal acordaron con las empresas extender la intervención en las calles 
laterales que requerirán trabajos durante dos semanas, reveló el secretario de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez. Explicó que desde esta semana comenzó la intervención en esta parte de las 
vialidades y aclaró que por un convenio que consiguieron con las constructoras, estas obras no tendrán costo 

adicional. (Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2811443.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Exhortan a pagar los impuestos en San Andrés 

Representantes de la Organización Ciudadana Constituida para la Defensa de los Límites Territoriales y 
Regularización de Terrenos de San Andrés Cholula dijeron que no aceptarán la intromisión de las autoridades 
capitalinas en las colonias y fraccionamientos ubicados en la zona en disputa entre este municipio y el de Puebla, 
pues dijeron que más del 92 por ciento de los habitantes de esa demarcación apoyan a la Comuna sanandreseña 
con el pago de sus impuestos y sólo el 6 por ciento beneficia al otro Ayuntamiento, mientras que el 2 por ciento 
no sabe. (Norma Marcial, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2811251.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Panal se sumará al bloque PAN-PRD-CCP para el 2013 
El dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, se pronunció a favor de conformar una 

coalición con el PAN, PRD y Compromiso por Puebla para las próximas elecciones locales, y de paso candidateó a 
Guillermo Aréchiga Santamaría y Leticia Jasso Valencia para la presidencia municipal de Puebla. En rueda de 
prensa, el líder aliancista cerró la posibilidad de aliarse al Revolucionario Institucional, puesto que el objetivo es 
revivir el gran bloque de partidos que se conformó en el 2010, cuando la coalición "Compromiso por Puebla" 
obtuvo el triunfo en la gubernatura.  (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2811447.htm    

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Declaraciones de Salomón están fuera de lugar: Pablo Fernández  
Luego de que el diputado local por el séptimo distrito en este municipio, Edgar Salomón Escorza, hiciera pública la 
encuesta en la que muestra ventaja y se presume como candidato para la presidencia de este municipio en las 

próximas elecciones, el titular estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, dejó en claro que las declaraciones por 

parte del legislador se encuentran fuera de lugar. Durante su visita por el municipio, el delegado presidente del 
Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pablo Fernández del Campo, recordó que el 
único personaje de este instituto político es Enrique Peña Nieto, pues cualquier otro tipo de declaración a decir del 
representante, se encuentran fuera de lugar. (Anayeli Facundo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2811394.htm 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2811489.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2811443.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2811251.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2811447.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2811394.htm
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HERALDO 

 Urgen al Congreso presentar ley de Protección a periodistas 
Al revelar que actualmente en Puebla hay unos diez casos de agresiones, atentados y amenazas de muerte contra 
comunicadores, la Casa de los Derechos de Periodistas urgió a los integrantes del Congreso del Estado para que 
presenten una iniciativa de Ley para la Protección de Periodistas durante el 2013. En entrevista, Claudia Martínez 

Sánchez, enlace en Puebla de la Casa de los Derechos de Periodistas explicó que de los 31 estados y el Distrito 

Federal, solamente Hidalgo y la ciudad de México cuentan con una Ley para la Protección de Periodistas. Dijo que 
la Casa de los Derechos de Periodistas ya se está  poniendo ―las pilas‖ para que en el estado de Oaxaca, Morelos 
y Quintana Roo salga una ley similar a la de Hidalgo, la mejor hasta el momento. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-18/portada/urgen-al-congreso-presentar-ley-de-
protecci%C3%B3n-periodistas 
 
HERALDO 

 PRI, sin temor a coaliciones: Blanca Alcalá 
Ante la coalición que busca repetir el PAN con el PRD, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza en 2013, la 

senadora del PRI por Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, dijo que esto no debe atemorizar a su partido siempre y cuando 
seleccione a buenos candidatos que sepan ganarse la confianza de los ciudadanos. Los priístas –dijo ayer en 
entrevista en esta ciudad– debemos de tener presente que cada proceso electoral es diferente y más competitivo, 

eso exigirá mayor rigor, una gran capacidad de interlocución con todos los actores que deseen participar. Y sobre 
todo, una estrategia de alto entrenamiento de todos los liderazgos que permitan pisar los terrenos en donde el 
PRI no pudo ganar en la pasada elección electoral para recuperarlos, añadió. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-18/portada/pri-sin-temor-coaliciones-blanca-alcal%C3%A1 

 
HERALDO 

 PRI, listo para alianza: líder estatal 

El delegado presidente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, aseguró que pronto habrá grandes sorpresas 
que dará su partido para el 2013. Además que alguno de los institutos políticos que formaron alianza en 2010 con 
el PAN, podrían estar con el tricolor, sin descartar al PRD. Aún cuando no mencionó los nombres de los institutos 
políticos que dice se le han acercado, reiteró que han sido los líderes de varios de ellos con quienes ha abordado 
el tema de las alianzas. ―Han dejado ver su interés de platicar con la dirigencia donde se podrán estar aterrizando 
estás posibles alianzas; y en términos de ley, tenemos unos meses para concretar", destacó en rueda de prensa. 

Reveló que en el PRI ya hay registro de aspirantes a las candidaturas de 2013 para presidentes municipales, son 
900 priístas interesados en competir, en algunos municipios hay hasta 60 y 90. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-18/portada/pri-listo-para-alianza-l%C3%ADder-estatal 
 

 
 

SINTESIS 

 Lucirá Catedral nuevos colores antes de Navidad 
El arzobispo, Víctor Sánchez Espinosa, previó que antes de la celebración católica de Navidad, quedarán 
concluidas las obras de pintura en la Basílica Catedral, que se llevan a cabo con apoyo del gobierno del estado, 
ayuntamiento capitalino e INAH. Monseñor agregó que la iluminación y los sanitarios, planeados como parte del 
Proyecto Guadalupe-Catedral, podrían concretarse hasta enero, toda vez que aún continúan los trabajos al 
exterior, en el cambio de color de los muros. El prelado recordó que este monumento histórico tenía un color 

amarillo claro, por lo que las autoridades civiles pretendían remozarlo con una gama parecida; sin embargo, los 
presbíteros encontraron documentos del siglo XVII, en los que se constató que el beato Juan de Palafox y 
Mendoza eligió un color rojo quemado o marrón para dar vida al templo. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Proyecta Sedif crear 24 Estancia de Día en 2013 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-18/portada/urgen-al-congreso-presentar-ley-de-protecci%C3%B3n-periodistas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-18/portada/urgen-al-congreso-presentar-ley-de-protecci%C3%B3n-periodistas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-18/portada/pri-sin-temor-coaliciones-blanca-alcal%C3%A1
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-18/portada/pri-listo-para-alianza-l%C3%ADder-estatal
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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El DIF estatal planea crear 24 Estancias de Día en 2013 para la atención de adultos mayores, las cuales se 
instalarían en las juntas auxiliares del municipio de Puebla y los municipios de Huauchinango y Zacatlán, donde se 
concentra el mayor número de personas de la tercera edad. De acuerdo con Jesús Ponce, jefe del Departamento 
del Adulto Mayor del organismo, en lo que va del sexenio se han inaugurado 30 estancias, con lo que suman 110 

de estos centros operando en el estado. El funcionario explicó que, hasta 2011, había únicamente 80 estancias de 
día y se atendía a un población de 5 mil 420 adultos mayores; actualmente se brinda atención  9 mil 389 
personas, con servicios médicos, psicológicos, terapéuticos y de recreación, entre otros. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Suscribe ERP posible alianza partidista en 2013 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, también avaló la opción de que se tenga una alianza con otros 
partidos para la elección constitucional del 2013, sin embargo acotó que será el  presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional del PAN, Gustavo Madero, quien tenga la última palabra y ventile que partidos políticos la integrarán. En 
entrevista, el edil expresó que este domingo en el marco de la toma de protesta del nuevo dirigente estatal del 
albiazul, Rafael Micalco Méndez, el Pleno del Consejo estatal hizo la solicitud expresa a la dirigencia nacional  para 

que se conforme una alianza o coalición que les permita mantener posibles en el gobierno de cara a las elecciones 
del 2013. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Ofrece IMSS 4.2 millones de consultas en Puebla 

Entre consultas familiares, de especialidades, dentales y atenciones de urgencias, el IMSS en Puebla efectuó en 
un año 4 millones 270 mil 850 acciones. La distribución de atenciones se dio de esta manera: 64.95 por ciento de 
consultas médico familiares, 18.98 por ciento consultas en las ramas de especialización, 13.15 por ciento en el 
área de urgencias y el 2.93 por ciento de acciones en los consultorios dentales. Los registros del sitio web del 
IMSS, refieren que durante el 2011, en todo el país hubo 124 millones 126 mil 862 consultas en las diferentes 
áreas. El estado de Jalisco fue una de las entidades que más atenciones brindó, con más de diez millones de 
consultas. En tanto, en las cuatro delegaciones del Distrito Federal se dieron alrededor de 14 millones de 

atenciones. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Que INAH explique Proyecto de Teleférico: BAR 
La senadora de la república, Blanca Alcalá Ruiz, reveló que la Cámara Alta del Congreso de la Unión prepara un 

documento en el que pedirá al director del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) que explique los 
alcances de las obras que se desarrollan por el proyecto del teleférico. "Estamos por girar un comunicado a las 
autoridades responsables para que se desahoguen implicaciones de esa naturaleza. Me parece que lo que es 
evidente es que todos tengamos un gran cuidado para que Puebla siga preservándose como una ciudad 
Patrimonio Cultural de la Humanidad y en ese sentido, las autoridades tiene claro lo que eso representa", precisó. 
(Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Sí habrá despidos pero conforme a la ley: SGG 
Pese a que aseguraron no habría despidos en el gobierno de Puebla por la fusión de dependencias estatales, el 
titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, reconoció que podría prescindirse de 

más trabajadores de confianza y de honorarios. Sin embargo, argumentó que los nuevos despidos se darán sólo 
en el área administrativa y que los empleados de base no serán afectados. Al ser cuestionado respecto al sentir 

de incertidumbre laboral de los burócratas,  el responsable de la política interna en la entidad refirió que hasta el 
último día de este año, seguirán los ajustes en la administración estatal y que por ello está considerado dar de 
baja a más burócratas. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 
SINTESIS 

 Abrirá Seduop bulevar 5 de mayo este miércoles 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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Tras reconocer que la obra de pavimentación de concreto hidráulico del bulevar 5 de Mayo tiene un atraso de 
cinco días para concluirse, el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutierrez, anunció  
que determinó a último momento pavimentar las laterales. En entrevista, el funcionario sostuvo que, desde hace 
una semana, se acordó intervenir las laterales del bulevar por lo que se llevarán dos semanas los trabajos. 

Abundó que estarán cerradas  las calles alternas de la 11 a la 23 Oriente, frente al Cenhch, por lo que  recomendó 
vías alternas. Asimismo, dijo que los carriles centrales ya están concluidos, por lo que la vialidad está abierta 
desde la China Poblana hasta el cruce de la 43 poniente en Huexotitla. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Gobierno y partidos van por construcción de escuelas a granel sin contenidos 

Durante la realización del foro ―Represión y presos políticos en el inicio de gobierno de Enrique Peña Nieto‖, el 
integrante ―Generación Progresista‖ del Congreso Progresista del Estado de Puebla, Eder Guevara, aseguró que la 
reforma educativa que presentó el poder ejecutivo del país ante los diputados federales para su aprobación, 
plantea la regulación constitucional de las cuotas escolares, pero también un programa para construir escuelas a 
granel, sin revisar a fondo los contenidos de los programas de estudio, pero también el establecimiento formal de 
un mecanismo de evaluación que es totalmente inequitativo. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103991 
  

INTOLERANCIA  

 Supera el PAN su meta de inscritos 
El presidente del Comité Municipal del Partido Acción Nacional, Gerardo Maldonado Balbanera informó que al 
cerrarse el proceso para refrendar la militancia en la capital se superaron las metas que se tenían previstas al 
alcanzar los cerca de cuatro mil miembros activos, quienes podrán participar en el proceso de elección de 
candidatos para el 2013. Al aclarar que aún no se tiene definido el método para la designación de los candidatos 
para la presidencia municipal así como para las diputaciones locales, esto corresponderá definirlo a las dirigencias 
nacional y estatal, pero lo importante es que ya es con un padrón real. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103990 
 

INTOLERANCIA  

 Mesura pide Javier Lozano a triunfalistas 
Tras reconocer que el gobierno de Enrique Peña Nieto ha tenido un buen inicio, el senador de la república Javier 

Lozano Alarcón pidió mesura y no caer en declaraciones triunfalistas a quienes piensen que en unos días habrán 
de resolverse los problemas que tiene el país. Al inaugurar su casa de gestión acompañado del presidente estatal 
del PAN, Rafael Micalco, el senador advirtió que  mientras el presidente de la república se encuentra enfocado en 
diseñar una estrategia para resolver los problemas de la mejor manera, hay quienes están creando expectativas 

muy altas que pueden en el corto plazo causar la decepción de los ciudadanos. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103989 
 

INTOLERANCIA  

 El PRI se pondrá en los zapatos del ciudadano 
El delegado presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pablo Fernández 
del Campo aseguró que para la construcción de la plataforma electoral 2013 que deberá aprobarse a más tardar 
en el mes de enero el tricolor se pondrá en los ―zapatos‖ de los ciudadanos a fin de que el documento se apegue a 

la realidad que se vive. En conferencia de prensa acompañado del presidente de la Fundación Colosio, Héctor 

Sulaimán Safi, expresó que el Revolucionario Institucional retomará puntos de la plataforma federal de este año 
que hicieron que los ciudadanos votaran por la mejor opción. (Francisco Sánchez) 
http://www.intolanciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103988 

 
INTOLERANCIA  

 Rivera lleva invertidos 30mdp en Santo Tomás Chiautla 
El presidente municipal, Eduardo Rivera realizó una gira de trabajo por la junta auxiliar de Santo Tomás Chautla, 
demarcación que en lo que va de esta administración ha recibido más de 30 millones de pesos en inversión de 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103991
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103990
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103989
http://www.intolanciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103988
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obras públicas. En esta junta auxiliar, el mandatario municipal inauguró 5 obras en beneficio de miles de 
habitantes de esta zona del municipio, una de las más olvidadas de la capital por administraciones municipales 
anteriores. Entre las obras destacan pavimentaciones con concreto hidráulico material que es poco usado en las 
juntas auxiliares pues en general se usa adoquín o en su caso riego de sello. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103986 

 
INTOLERANCIA  

 Elecciones del 2013 oportunidad para que partidos superen el cinismo 
En el marco del juramento hipocrático de los egresados de la carrera de Medicina de la UPAEP, el rector de la 

institución, Alfredo Miranda López, afirmó que el proceso electoral que vivirá el Estado el próximo año, es una 
oportunidad para que los partidos políticos recuperen la credibilidad, porque en los últimos años ―hemos visto una 
dosis de cinismo y de poner más atención a los intereses partidistas que de la comunidad‖. En entrevista, el 
rector dijo que actualmente encuentra una ventana de esperanza en las dirigencias partidistas, para atender las 
demandas sociales. (Samuel Vera)) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103983 

 
INTOLERANCIA  

 Piden que Congreso no suelte la ley de medios 
La ley para defender los derechos de periodistas debe llegar a buen término en el Estado de Puebla, aseguró el 
enlace de la Casa de los Derechos de Periodistas, Claudia Martínez Sánchez, quien agregó que en la entidad se 

pueden tomar modelos como los que tienen actualmente Hidalgo y el Estado de México, ―en los últimos meses 
tenemos registrados 10 casos de agresiones, atentados y amenazas de muerte, por lo que exigimos que los 

diputados den continuidad a la normatividad en la materia para garantizar el trabajo de los comunicadores‖. 
(Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103981 

 
INTOLERANCIA  

 6 mil familias en peligro por bajas temperaturas 
Son más de 6 mil personas que se encuentran vulnerables en el municipio porque viven en las casas construidas 
de cartón o en condiciones precarias, lo cual los pone en riesgo por las bajas temperaturas que ya se comienzan a 
sentir en el municipio de Puebla por el uso de métodos alternos para calentar sus hogares. Sobre todo las 
personas más vulnerables se ubican en comunidades como: San Miguel Canoa, La Resurrección, San Andrés 

Azumiatla, San Baltazar Tetela, Ignacio Zaragoza, San Francisco Totimehuacan y diversas colonias del sur de la 
capital que se conforman por asentamientos irregulares en donde hacen uso de anafres o carbón que los ponen 
en riesgo de intoxicarse por inhalar Dióxido de Carbono. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103979 
 

 
 
CAMBIO  

 Analizan remover a Salomón Escorza de cargo en el Congreso 
El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, abrió la posibilidad de que para el próximo año Edgar 
Salomón Escorza sea removido de la coordinación de la bancada del PRI en el Congreso Local. Fernández del 
Campo fue cuestionado ayer sobre dicha posibilidad y señaló que ―los ajustes van a continuar‖, aunque aclaró 
que: ―no es un tema que ahorita se tenga que resolver, tendremos que hablar y resolver con todos los actores, 

con los propios diputados me he reunido en muchas ocasiones‖, respondió con evasivas. El sábado pasado, tras 
rendir su informe como presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación del Congreso del Estado, Salomón 

Escorza ―se curó en salud‖ al señalar que probablemente abandonará la legislatura para buscar la alcaldía de San 
Martín Texmelucan. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-181212-luz-analizan-remover-a-salom-n-
escorza-de-cargo-en-el-congreso.php 
 

CAMBIO  

 4 mil miembros participarán en el proceso interno del PAN 
Tras el refrendo de la militancia panista, el presidente del Comité Directivo Municipal del partido, Gerardo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103986
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103983
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103981
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103979
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-181212-luz-analizan-remover-a-salom-n-escorza-de-cargo-en-el-congreso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-181212-luz-analizan-remover-a-salom-n-escorza-de-cargo-en-el-congreso.php
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Maldonado Balvanera, pronosticó que cerca de 4 mil militantes activos participarán en la elección interna del 
candidato a la alcaldía en febrero del próximo año, pues es el número de personas que cumplieron con el 
requisito. En rueda de prensa, detalló que sólo una cuarta parte de los panistas que conformaban el padrón de 
activos y adherentes refrendaron su militancia. En total, cerca de 16 mil panistas que integraban el padrón, 5 mil 

401 cumplieron con el requisito implementado por la dirigencia nacional. De esta cifra 3 mil 952 son activos y mil 
449 son adherentes. (Osvaldo Macuil) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-181212-osv-4-mil-miembros-participar-n-
en-el-proceso-interno-del-pan.php 
 

CAMBIO  

 “Con Gali, Aguilar Chedraui o Manzanilla ganamos la alcaldía” 
El senador de la República, Javier Lozano Alarcón, consideró que si el Partido Acción Nacional (PAN) elige entre 
Antonio Gali Fayad, Jorge Aguilar Chedraui o Fernando Manzanilla a su candidato a la alcaldía de Puebla, es 

seguro que ganen el proceso electoral del 2013, esto después de que CAMBIO publicara el último sondeo de Mas 
Data, en donde se colocan como los mejores posicionados, siendo el secretario de Infraestructura el que tiene los 
mejores números. Sin embargo, el dirigente estatal del albiazul, Rafael Micalco Méndez, afirmó que respeta el 
estudio pero que su partido aún no tiene contemplado a algún posible candidato debido a que no han lanzado la 
convocatoria respectiva. (Osvaldo Macuil) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-181212-osv-con-gali-aguilar-chedraui-o-
manzanilla-ganamos-la-alcald-a.php 

 
CAMBIO  

 Lozano destapa a Pedro Gutiérrez como candidato 
El senador Javier Lozano Alarcón ―destapó‖ al regidor Pedro Gutiérrez Varela como candidato a diputado local del 
Partido Acción Nacional (PAN) para el proceso electoral del próximo año. Durante la apertura de su casa de 
gestión y en presencia del dirigente estatal, Rafael Micalco Méndez, el exsecretario federal señaló que quien se 
desempeñó como su coordinador de campaña en la elección de julio, tiene aspiraciones de ocupar una curul en el 
Congreso. Ayer, CAMBIO publicó la lista de los 10 regidores del ayuntamiento de Puebla que tienen interés en 
buscar alguna candidatura el próximo año, entre los que se encuentra Pedro Gutiérrez. (Osvaldo Macuil) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-181212-osv-lozano-destapa-a-pedro-guti-
rrez-como-candidato.php 
 
CAMBIO  

 Comisión especial definirá método de selección de candidatos: Micalco 
La comisión especial que terminó con la crisis interna del PAN se encargará también de analizar el mecanismo por 

el cual elegirán a los candidatos que contenderán en las elecciones del próximo año, afirmó el dirigente estatal del 
partido, Rafael Micalco Méndez. Al acudir a la inauguración de la casa de gestión del senador Javier Lozano 
Alarcón, el diputado federal detalló que buscan un mecanismo intermedio de selección de candidatos, pues la 

aplicación de encuestas y el proceso interno de elección no serán los métodos que definirán a los postulados. ―El 
Comité Ejecutivo Nacional y el Comité Directivo Estatal serán quienes junto con la mesa política, le daremos 
forma al procedimiento. (Osvaldo Macuil) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-181212-osv-comisi-n-especial-definir-m-
todo-de-selecci-n-de-candidatos-micalco.php 
 
CAMBIO  

 Confirman relaminación de laterales en el bulevar 
Las laterales del bulevar 5 de Mayo serán modernizadas con concreto hidráulico, pues se presentó un ahorro en el 
costo final de la obra, lo que permitió cambiar la decisión del gobierno del estado y del Ayuntamiento de Puebla, 

anunció el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. En entrevista, el 
funcionario municipal explicó -sin precisar cantidades- que la constructora Cemex logró reducir el monto del 
contrato inicial de la modernización con concreto hidráulico de la vialidad primaria antes mencionada, por lo que 
se decidió cambiar la determinación de no intervenir las vías alternas ubicadas desde la 11 hasta la 23 Oriente, 
frente al Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-181212-ger-confirman-relaminaci-n-de-

laterales-en-el-bulevar.php 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-181212-osv-4-mil-miembros-participar-n-en-el-proceso-interno-del-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-181212-osv-4-mil-miembros-participar-n-en-el-proceso-interno-del-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-181212-osv-con-gali-aguilar-chedraui-o-manzanilla-ganamos-la-alcald-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-181212-osv-con-gali-aguilar-chedraui-o-manzanilla-ganamos-la-alcald-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-181212-osv-lozano-destapa-a-pedro-guti-rrez-como-candidato.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-181212-osv-lozano-destapa-a-pedro-guti-rrez-como-candidato.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-181212-osv-comisi-n-especial-definir-m-todo-de-selecci-n-de-candidatos-micalco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/politica/pol-181212-osv-comisi-n-especial-definir-m-todo-de-selecci-n-de-candidatos-micalco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-181212-ger-confirman-relaminaci-n-de-laterales-en-el-bulevar.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/ciudad/ciu-181212-ger-confirman-relaminaci-n-de-laterales-en-el-bulevar.php
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CAMBIO  

 Protesta personal de la SEP por falta de bonos 
Alrededor de 40 trabajadores del departamento de personal administrativo de la Secretaría de la Educación 
Pública, se manifestaron en la explanada de la dependencia para exigir el pago de de sus bonos de despensa. 
Tras las protestas, el director de Recursos Humanos, José Mariano Casas Sánchez, les aclaró que el pago de su 
prestación puede ser cobrado a más tardar este día, por lo que los quejosos se retiraron. ―La secretaría liberó 

todos los pagos el día viernes y por cuestiones de seguridad decidimos hacer este pago de vales en otra emisión a 
las quincenas 23, 24 y del aguinaldo. Les comentamos que el día de mañana (hoy) estará el pago para todo el 
personal administrativo de todo el estado‖. (Eloy Rodríguez) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/universidad/uni-181212-elo-protesta-personal-de-la-
sep-por-falta-de-bonos.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 La delincuencia se combatirá con programas de Desarrollo Social, señaló Lastiri Quirós 
El subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Juan 
Carlos Latiri Quirós (JCL), aseguró que el grave problema de la delincuencia que azota al país se combatirá con 

programas de desarrollo social. Este lunes, el presidente Enrique Peña Nieto definió los principales ejes de la 
Estrategia Nacional de Seguridad Pública, en la que destaca la creación de Gendarmería Nacional y la instalación 
de la Comisión Intersecretarial para la Prevención del Delito. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-delincuencia-se-combatira-con-programas-de-
desarrollo-social-senalo-lastiri-quiros_id_17842.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Intervenidos sólo 5 por ciento de inmuebles del Centro Histórico: Vergara 
Inversión Privada y verdaderos planes de movilidad se requieren para rescatar el Centro Histórico de la ciudad de 
Puebla, consideró el arquitecto Sergio Vergara Berdejo, perito en el Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH), delegación Puebla. Al adelantar datos de una evaluación a los más de 3 mil inmuebles del primer cuadro 

de la ciudad, realizada en conjunto con la dirección de protección civil del municipio,  dijo que sólo 5 por ciento de 
los edificios históricos ha sido intervenido y restaurado garantizando su preservación. (Guadalupe Galvez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/intervenidos-solo-5-por-ciento-de-inmuebles-del-centro-
historico-vergara_id_17854.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Continúa la SI sin mostrar los planos del teleférico: Méndez 
La Secretaría de Infraestructura (SI) –encabezada por Antonio Gali Fayad– no ha entregado las copias de los 
planos autorizados por el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para la construcción del teleférico, 
así como para la reconstrucción del inmueble conocido como Casa del Torno, la cual fue derribada hace unos días 
para instalar una estación de transferencia del monorriel. El regidor presidente de la Comisión de Desarrollo 
Urbano y Obra Pública del Ayuntamiento de Puebla, Miguel Méndez Márquez, señaló que desde hace varias 

semanas se le notificó a la dependencia estatal. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/continua-la-si-sin-mostrar-los-planos-del-teleferico-
mendez_id_17843.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Tres de cada 10 empresas sufrieron actos delictivos; perdieron 3 mil 895 mdp: Encuesta 

Nacional de Victimización de Empresas 
Mientras tres de cada 10 empresas instaladas en Puebla fueron víctimas de la inseguridad y el delito perdiendo 3 
mil 895 millones de pesos, 51.4 por ciento de los empresarios percibe como inseguro el territorio poblano, revelan 
datos obtenidos de la Encuesta Nacional de Victimización de Empresas (ENVE) 2012. El documento elaborada por 
el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (Inegi) permite saber que 66 mil 284 unidades 

económicas, de las 215 mil 288 instaladas en la entidad, en 2011 fueron víctimas de delitos relacionados con 
corrupción, robo o asalto de mercancía, dinero, insumos o bienes y extorsión. (Guadalupe Galvez)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/universidad/uni-181212-elo-protesta-personal-de-la-sep-por-falta-de-bonos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/diciembre/universidad/uni-181212-elo-protesta-personal-de-la-sep-por-falta-de-bonos.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-delincuencia-se-combatira-con-programas-de-desarrollo-social-senalo-lastiri-quiros_id_17842.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-delincuencia-se-combatira-con-programas-de-desarrollo-social-senalo-lastiri-quiros_id_17842.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/intervenidos-solo-5-por-ciento-de-inmuebles-del-centro-historico-vergara_id_17854.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/intervenidos-solo-5-por-ciento-de-inmuebles-del-centro-historico-vergara_id_17854.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/continua-la-si-sin-mostrar-los-planos-del-teleferico-mendez_id_17843.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/continua-la-si-sin-mostrar-los-planos-del-teleferico-mendez_id_17843.html
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tres-de-cada-10-empresas-sufrieron-actos-delictivos-
perdieron-3-mil-895-mdp-encuesta-nacional-de-victimizacion-de-empresas_id_17855.html  

 

 
 
MILENIO  

 Presenta RMV programa “Encuentro Fuego Nuevo” 
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle, encabezó el día de hoy la presentación del programa ―Encuentro 

Fuego Nuevo‖, que se realizará del 19 al 22 del presente mes, que contará con la participación de representantes 
de 55 países y 25 culturas mesoamericanas y en la que Cantona estará en los ojos de México y del mundo. Este 
evento traerá a ese sitio arqueológico y a la Laguna de Alchichica, miles de visitantes nacionales, extranjeros y a 

especialistas en diversos temas. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867af7d4ed  
 
MILENIO  

 Pagará IEE 8.6 mdp por uso de listado nominal al IFE  
El Instituto Electoral del Estado (IEE), solicitará una segunda ampliación presupuestal a la Secretaría de Finanzas 
por 8 millones 640 mil pesos para pagar el convenio con el Instituto Federal Electoral (IFE). Los recursos se 
destinarán para que el IFE proporcione el padrón electoral y el listado nominal del estado de Puebla, el cual se 
utilizará para la jornada electoral del 7 de julio de 2013, en la cual se elegirán a los 217 alcaldes y 41 diputados 
locales (26 de mayoría relativa y 15 de representación proporcional). (María Pineda) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867ae05469      
 
MILENIO  

 Respalda Javier Lozano posible coalición política de Acción Nacional 
El senador de la República, Javier Lozano Alarcón criticó que el gobierno federal designara en áreas estratégicas a 
operadores políticos para el 2013, tal es el caso del priista Juan Carlos Lastiri quien fue nombrado subsecretario 
de Planeación y Evaluación de la Sedesol. Tras inaugurar su casa de gestión social en la colonia Santa Cruz 
Buenavista, advirtió que el PRI desde distintas posiciones buscará operar programas sociales en las entidades 
donde el próximo año se celebrarán procesos electorales. (Verónica López) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867adf0dbd   
 
MILENIO  

 Respalda Puebla nueva estrategia de seguridad 

El Gobernador Rafael Moreno Valle respaldó en la II Sesión Extraordinaria del Consejo Nacional de Seguridad 
Pública, la propuesta del Presidente Enrique Peña Nieto de constituir la Gendarmería Nacional para restablecer la 
seguridad y mantener un México en paz. Moreno Valle acudió a la presentación que hizo el Titular del Ejecutivo 
Federal de la Estrategia Nacional de Seguridad Pública que tiene seis ejes rectores: 1.- Planeación, 2.- 
Prevención, 3.- Protección y respeto a los Derechos Humanos, 4.- Coordinación, 5.- Transformación Institucional 

y 6.- Evaluación y retroalimentación. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867ae7b1bb   
 
MILENIO  

 Secotrade firma convenio con Sanborn´s 
La Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade) firmó un convenio con la empresa 
Sanborn Hermanos con el fin de hacer más seguros los centros de trabajo. Lo anterior se fortalecerá a través del 
funcionamiento de las comisiones de seguridad e higiene y la impartición de talleres a fin de que el personal 

reciba asesoría en la materia por parte de los funcionarios de la Secretaría. El acuerdo fue signado por el titular 
de la Secotrade Pablo Rodríguez Regordosa; el subsecretario del Trabajo y Previsión Social, Luis Antonio Jiménez 

Kuri y el representante legal de Sanborn Hermanos, José Saúl Salazar Ramírez. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867ae57b88   
 

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tres-de-cada-10-empresas-sufrieron-actos-delictivos-perdieron-3-mil-895-mdp-encuesta-nacional-de-victimizacion-de-empresas_id_17855.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tres-de-cada-10-empresas-sufrieron-actos-delictivos-perdieron-3-mil-895-mdp-encuesta-nacional-de-victimizacion-de-empresas_id_17855.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867af7d4ed
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867ae05469
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867adf0dbd
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/61d79389edd816b4af4b53867ae57b88


 

Síntesis Ejecutiva Matutina 
 

 

Martes 18 de Diciembre de 2012 
 

 

 

 11 

E-CONSULTA 

 Sin licencias avanza la obra del teleférico, confirma la Comuna 
La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública aún no ha expedido las licencias de construcción para las dos 
torres del teleférico que se encuentran en la zona del Centro Histórico, confirmó el titular de esta dependencia, 
Felipe Velázquez Gutiérrez. A pesar de esto, no se clausurarán las obras, pues las autoridades estatales pidieron 
permiso al ayuntamiento para adelantarlas mientras se terminaban de integrar los expedientes técnicos 

correspondientes. La comuna solamente ha dado las licencias de construcción para las torres ubicadas en el cerro 
de Loreto y Guadalupe, así como las que se encuentran en la colonia Buenos Aires y Osorio y la de la plaza de las 
Américas. (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/sin-licencias-avanza-la-obra-
del-teleferico-confirma-la-comuna 

 
E-CONSULTA 

 Gobierno del estado invertirá 23.8 mdp en calles para la capital 
El gobierno del estado destinará a obras de pavimentación en la capital los recursos que originalmente destinaría 
a la rehabilitación del camino a Tlatepango —la cual había sido anunciada como una inversión peso a peso entre 
el ayuntamiento de Puebla y el gobierno del estado— porque la administración municipal logró obtener los 
recursos adicionales para este proyecto. Así lo explicó el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe 

Velázquez Gutiérrez, al señalar que será el estado quien decida en qué proyectos de infraestructura vial invertirá 
los 23.8 millones de pesos que le corresponderán, al ser este el monto que gestionó el alcalde Eduardo Rivera 
Pérez con los diputados federales. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/gobierno-del-estado-invertira-

238-mdp-en-calles-para-la-capital 

 
E-CONSULTA 

 Inseguridad, principal tema en la agenda del PRI: Sulaimán 
La Fundación Colosio ha realizado las plataformas electorales y las agendas políticas que posteriormente se han 
convertido en gobierno y que encabezan los candidatos a cargos de elección popular del Tricolor. La más reciente 
fue la que presentó Enrique Peña Nieto como candidato presidencial. Mediante actividades como foros y 

encuentros, se ha construido un diálogo abierto con todos los sectores de la población. Hoy para la Fundación 
Colosio Puebla, es la oportunidad de realizar los ―Encuentros por el Futuro de Puebla‖ a fin de fortalecer el 
proceso electoral de 2013 en todo el territorio poblano anunció en rueda de prensa, Héctor Sulaimán Safi, 
Presidente Estatal de la Fundación Colosio. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/inseguridad-principal-tema-en-
la-agenda-del-pri-sulaiman 
 

E-CONSULTA 

 Es lógica una coalición contra el PRI en Puebla: Junghanns 

Es lógica la propuesta de una coalición entre los partidos políticos que son opositores al Revolucionario 
Institucional, puesto que con una alianza de este tipo lograron ganar el proceso electoral del 2010, dijo en 
entrevista el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Erich Junghanns 
Diestel. ―Yo considero que este proceso electoral viene bien, ahora está en manos del ciudadano y tenemos que 
continuar, el sector empresarial estará participando en estas actividades y estaremos esperando los tiempos 
políticos y las determinaciones que cada partido político tomen‖, dijo. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/es-logica-una-coalicion-contra-

el-pri-en-puebla-junghanns 
 
E-CONSULTA 

 El IEE se niega a actuar por oficio contra la promoción anticipada 
Armando Guerrero Ramírez, presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), reiteró que no actuará de oficio 
contra los políticos que se promuevan de manera anticipada, pero nunca justificó a qué atenderá su omisión. En 

las calles de Puebla se observan espectaculares, reparten periódicos y ahora hasta tarjetas de Navidad con el 
rostro de los aspirantes a ser candidatos a cargos de elección popular. Pese a lo anterior, el consejero presidente 
anunció que sólo investigará la presunta promoción de los políticos si algún partido o ciudadano lo denuncia. La 
postura del consejero presidente fue criticada por el representante de Movimiento Ciudadano, Jorge Blancarte, 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/sin-licencias-avanza-la-obra-del-teleferico-confirma-la-comuna
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/sin-licencias-avanza-la-obra-del-teleferico-confirma-la-comuna
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/gobierno-del-estado-invertira-238-mdp-en-calles-para-la-capital
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/gobierno-del-estado-invertira-238-mdp-en-calles-para-la-capital
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/inseguridad-principal-tema-en-la-agenda-del-pri-sulaiman
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/inseguridad-principal-tema-en-la-agenda-del-pri-sulaiman
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/es-logica-una-coalicion-contra-el-pri-en-puebla-junghanns
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/es-logica-una-coalicion-contra-el-pri-en-puebla-junghanns
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quien anunció que pueden denunciar a los consejeros por omisos, ya que deberían ser los primeros en cuidar la 
equidad del proceso local. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/el-iee-se-niega-a-actuar-por-
oficio-contra-la-promocion-anticipada 
 

E-CONSULTA 

 Rivera: pese a alianza, Acción Nacional debe mantener su identidad 
En caso de concretarse una alianza partidista para el proceso electoral de 2013, Acción Nacional deberá 
mantenerse fiel a los colores del partido y a su identidad, aseguró el alcalde Eduardo Rivera Pérez. Esto luego de 

que en la sesión del consejo estatal del blanquiazul se aprobó mandatar al nuevo líder del partido en Puebla, 
Rafael Micalco Méndez, para que pida de manera formal a la presidencia nacional del partido la autorización para 
buscar una coalición para el próximo año. En este sentido, Rivera Pérez resaltó que el PAN tendría que ser "la 

punta de lanza" y encabezar la alianza, sin que esto implique que se dejen a un lado los posibles cuadros que 
puedan presentar las otras fuerzas políticas. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/rivera-pese-a-alianza-accion-
nacional-debe-mantener-su-identidad 
 

E-CONSULTA 

 Deben locatarios hasta 2 años de renta en el Mercado de Sabores 
Aproximadamente 70 por ciento de los locatarios del Mercado de Sabores Poblanos debe meses de renta, de esta 
cifra, 15 por ciento debe hasta dos años de arrendamiento, admitió el director del inmueble, José Antonio Montiel.   

Tras su inauguración en enero de 2011, por lo menos 20 ocupantes de locales no han cubierto ninguna de sus 

cuotas, sin que hasta el momento se proceda al desalojo. El administrador señaló que el tema de recursos lo lleva 
directamente la Tesorería, no obstante aseveró que se tiene conocimiento que de los 130 locales, en por lo menos 
91 no se han cubierto todos los pagos, y de éstos 20 no han pagado uno solo de los meses de ocupación. (Jorge 
Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/deben-locatarios-hasta-2-anos-
de-renta-en-el-mercado-de-sabores 
 

E-CONSULTA 

 Rivera entrega obras por 10 mdp al sur de la capital 
Con una inversión superior a los 10 millones de pesos, en gira de trabajo por el sur de la capital poblana, el 
presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó nuevas vialidades en la junta auxiliar de Santo 
Tomás Chautla y posteriormente inauguró un parque recreativo en la colonia Tres Cruces beneficiando a un total 
de 10 mil 700 poblanos. Durante su estancia en la junta auxiliar de Santo Tomás Chautla, Rivera Pérez indicó que 

el gobierno municipal que encabeza ha invertido tres veces más en dicha demarcación de la ciudad, comparado 
con los tres años de la administración anterior, con acciones como vialidades, aulas y programas que han 

impulsado el desarrollo de la comunidad. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/rivera-entrega-obras-por-10-
mdp-al-sur-de-la-capital 
 

E-CONSULTA 

 Quiere el PRD 47 candidaturas para negociar la coalición con el PAN 
Eric Cotoñeto Carmona, presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, indicó que el piso sobre el que su partido 
negociará la coalición con el PAN para las elecciones locales será el número de candidaturas que obtuvieron en los 

comicios locales de 2010. En 2010, el PRD obtuvo 42 candidaturas para presidencias municipales y cinco para 
diputaciones locales. Lo anterior, después de que el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas se 
pronunciara a favor de que en 2013 el PAN repita la coalición de 2010, cuando sumó con el PRD, PANAL y 

Movimiento Ciudadano. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/quiere-el-prd-47-candidaturas-
para-negociar-la-coalicion-con-el-pan 
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 INAPAM y organizaciones civiles realizaron festival para adultos mayores 
Si usted ya cumplió sesenta años puede acceder a los beneficios que le brinda el Instituto Nacional para las 
Personas Adultas Mayores (INAPAM), que en Puebla se ubica en la calle 2 Oriente número 2020, colonia 
Resurgimiento. De acuerdo con el delegado federal del INAPAM, Ramón Alberto Cabello Mendizábal, en la entidad 

tienen un registro de 840 mil personas de más de 60 años, de las cuales 170 mil viven en la capital poblana y la 
oficina a su cargo entrega unas 250 credenciales diarias para garantizar que los abuelitos tengan acceso a los 
descuentos que les ofrecen distintas oficinas gubernamentales, así como empresas públicas y privadas. (Leonardo 
Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Dos semanas más de obras en el bulevar 5 de Mayo, anuncia titular de Desarrollo Urbano 
El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del municipio, Felipe Velázquez Gutiérrez, reconoció que las 
obras de concreto hidráulico que se realizan sobre el bulevar Héroes del 5 de Mayo tienen un retraso de cinco días 
y justificó este señalando que una conductora, de manera imprudente, dañó las obras sobre el bulevar entre las 

calles 9 y 23 Poniente, a quien la SSPTM aplicará la sanción correspondiente. Manifestó que las obras se tenían 
que haber entregado el pasado 15 de diciembre, sin embargo, precisó que desde hace una semana se acordó la 
intervención de las laterales del bulevar, por lo que se llevarán dos semanas más de trabajos, y explicó que las 
calles alternas, desde la 11 hasta la 23 Oriente, permanecerán cerradas. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El IEE de Puebla firmará convenio con el IFE que costará más de 8 mdp 
Para tener un padrón electoral actualizado para las elecciones del 2013, el Instituto Federal Electoral (IFE) y el 
Instituto Estatal Electoral (IEE) firmarán un convenio de apoyo y colaboración en materia electoral que incluye la 
actualización de credenciales y un programa de administración de tiempos de materia de radio y televisión. 
Durante la sesión del Consejo General efectuada hoy, se facultó al consejero presidente del IEE, Armando 

Guerrero Ramírez, y al secretario ejecutivo, Miguel Jiménez, para que acudan a la sede del IFE en México para 
firmar este acuerdo que permita la colaboración para las elecciones locales de julio. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera entregó obras de pavimentación y parque al aire libre 
En gira de trabajo por la junta auxiliar de Santo Tomas Chautla y la colonia Tres Cruces el presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez entregó obras de pavimentación y parque al aire libre respectivamente, la inversión de este 

maratón de obras asciende a los 10. 8 millones de pesos, estas acciones. En el caso de la junta auxiliar de Santo 
Tomas Chautla se realizó una inversión de 9.5 millones de pesos para la pavimentación con concreto hidráulico de 
la avenida Revolución y en beneficio de más de mil 551 habitantes. En este sentido el edil manifestó que estas 

obras se desarrollan y se logran por el trabajo conjunto entre los tres niveles de gobierno y el apoyo de los 
colonos. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Hay condiciones para que 12 millones de mexicanos en el extranjero voten 
Es urgente otorgar una identificación oficial a los más de 12 millones de mexicanos que radican en el extranjero y 
brindarles la oportunidad para que puedan participar en las elecciones aprovechando que las condiciones políticas 
están dadas para ello, señaló el presidente de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales, Rafael Von 

Raesfeld Porras.  El diputado panista dijo que el tema del voto de los migrantes en el extranjero no puede esperar 

por lo que se tiene que tomar cartas en el asunto para la entrega de una credencial de elector fuera del país.  
Refirió que en el proceso electoral federal no más de 60 mil votos migrantes pudieron sufragar en la elección 
federal con lo que se dejó un gran número de paisanos fuera de la votación. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Abrirán un carril del metrobús en el Distribuidor Juárez-Serdán 

http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
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Avanzan los trabajos de la primera ruta del metrobús; el Secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, 
informó que en breve quedará abierto a la circulación de unos de los carriles del Distribuidor Juárez-Serdán, 
donde se tuvo que demoler un muro debido a la cantidad de agua sulfurosa que se encontró en el lugar. Además 
en la zona de la Unidad Habitacional, Manuel Rivera Anaya, refirió que se encuentran reparando 5 viviendas que 

presentan daños menores. Abundó que en el caso de los paraderos, las obras quedarán concluidas a finales de 
diciembre. "Estamos apresurado los trabajos como en todas las obras que ha emprendido el gobernador, la meta 
es entregarlas en el tiempo prometido", sentenció. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx 
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega Eduardo Rivera obras por 10 mdp en Santo Tomás Chautla y Tres Cruces 
En gira maratónica, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó obras de pavimentación, así como un 

parque de recreación infantil con gimnasio al aire libre en la Junta Auxiliar de Santo Tomás Chautla y en la colonia 
Tres Cruces, todo ello con una inversión superior a los 10 millones de pesos. Al respecto, el alcalde de Puebla, 
Eduardo Rivera, señaló que no sólo en el Centro Histórico y en vialidades primarias se están haciendo obras de 
pavimentación con concreto hidráulico, sino también en zonas de la periferia donde los habitantes solicitan más 
obra pública. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Facilita Ayuntamiento de Puebla pago de multas a turistas que cometan infracciones 
Ante el incremento importante del turismo en Puebla, el Ayuntamiento de Puebla informó que para este fin de año 

no se aplicará la "Multa Cero" a automovilistas que vengan de otros estados del país, ya que se plantea la 
instalación de módulos móviles para que los turistas paguen sus multas en las inmediaciones del Centro Histórico.  
Al respecto, el secretario  de  Seguridad Pública del municipio, Amadeo Lara Terrón, dio a conocer que se han 
iniciado estudios en coordinación con la Tesorería Municipal para buscar la forma de poder acercar estos módulos 
de pago a los visitantes, ya que se ha vuelto un problema el pagar una infracción en el módulo de la 25 poniente 
debido a que la mayoría de los turistas desconocen el lugar exacto de este lugar. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide UIA fin al conflicto territorial 

El rector de la Universidad Iberoamericana, David Fernández Dávalos, pidió a los legisladores poblanos que 
definan los límites territoriales entre Puebla y Cholula, con la finalidad de dar certidumbre s los ciudadanos que 
viven en la zona en conflicto. Cabe mencionar que este problema territorial lleva muchos años sin resolverse y en 
las elecciones pasadas se prometió que este conflicto se resolvería antes de los siguientes comicios electorales. 
―La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), ha establecido que se paguen los impuestos al ayuntamiento 
capitalino, pero ahora falta que los diputados locales terminen con este asunto en beneficio de la sociedad‖, 

recalcó el rector de esta institución educativa de nivel superior. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Perderán su empleo trabajadores de confianza del gobierno 

Personal de confianza en las diferentes dependencias del gobierno del estado serán removidos de sus cargos; 
algunos serán reacomodados en otros puestos y lamentablemente otros más perderán su fuente de empleo, 
confirmó el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. En entrevista recordó que eso se da por 
la fusión de diversas dependencias, y reiteró que es con el fin de reducir el gasto corriente además de generar 

ahorros que permitan mayores obras en la entidad. "Como se trata de fusiones administrativas, podría darse el 
caso de que algunas personas sean cambiadas del lugar en el que están actualmente, pero hasta el momento no 
tenemos algún número o las áreas consideradas", comentó. (Isaac Jiménez Pérez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se manifiestan trabajadores de la SEP por no recibir sus vales de despensa 
Desde las primeras horas de este día se manifestaron alrededor de 40 personas afuera de las instalaciones de la 

Secretaría de Educación Pública (SEP), porque las autoridades educativas no les habían entregado sus vales de 
despensa. Cabe mencionar que los empleados del área administrativa reciben 7 mil 300 pesos en vales de 
despensa. Fue hasta después de que el personal administrativos de la SEP hiciera pública su inconformidad por 

esta anomalía, cuando las autoridades anunciaron que este mismo día se realizaría la entrega de lo que le 
corresponde a cada uno de los empleados. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Minimiza PAN posicionamiento de Agüera Ibáñez 
El dirigente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvarena, minimizó las últimas encuestas que se dieron a 
conocer donde el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, se 
mantiene  entre las preferencias de los electores y  aseguró que no por  ser conocido es un sinónimo de poder 
ganar un proceso electoral. El representante panista manifestó que este posicionamiento solo se puede atribuir a 
su labor como rector de la Máxima Casa de estudios; sin embargo, negó que este conocimiento se traduzca en 
votos en el próximo proceso electoral 2013. (Angélica Patiño)  

http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sorpresas en el tema de las alianzas para el 2013: PRI 
El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Pablo Fernández del Campo, confirmó que iniciaron 
acercamientos con los representantes de los diferentes partidos políticos que integraron la coalición Compromiso 

por Puebla, con la finalidad de poder lograr trabajar de manera conjunta en el proceso 2013. En conferencia de 
prensa, el dirigente priísta se negó a comentar el nombre de los partidos con los que hubo los acercamientos, 
pero señaló que un tema que sostuvo con el nuevo dirigente del PRI nacional, César Camacho, fue el poder iniciar 
estos encuentros. Mientras tanto, reiteró que en estos momentos lo que interesa es lograr mantener la unidad 
partidista, para lo cual se mantienen los acercamientos con la militancia. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Firmes las sanciones de la ASE, aseguró su titular 
El trabajo que ha realizado la Auditoría Superior del Estado (ASE) está sustentado jurídicamente, aseguró su 
titular, David Villanueva Lomelí, por lo que no existe temor de algún revés de los sujetos que se ampararon por 

las sanciones que recibieron. Detalló que son 10 los sujetos de revisión que interpusieron amparos para evitar 
sanciones por la forma como manejaron los recursos públicos durante sus administraciones, pero, reiteró que sólo 
está a la espera que se concluyan los plazos legales para ejercer las sanciones. (Agustín Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Firmes-las-sanciones-de-la-
ASE,-aseguro-su-titular&id=39617 
 
RETO DIARIO 

 IEE colaborará con actualización del Registro Federal de Electores 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado, firmará un convenio de colaboración con el IFE para 
actualizar el padrón que integra el Registro Federal de Electores y el Listado Nominal, requiriendo para ello un 

presupuesto de 8 millones de pesos. Lo anterior se decidió en la sesión extraordinaria del IEE, donde se facultó al 
presidente del mismo, Armando Guerrero Ramírez, trabajar coordinadamente con el IFE. Sobre el particular, el 
secretario Ejecutivo del organismo, Miguel David Jiménez, dijo que se deberá pagar la mitad del convenio en 
enero y el resto para el 15 de febrero, contemplando en ambos casos la contratación de 143 personas que se 
dedicarán a actualizar el padrón. (Jesús Lemus) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Firmes-las-sanciones-de-la-ASE,-aseguro-su-titular&id=39617
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Firmes-las-sanciones-de-la-ASE,-aseguro-su-titular&id=39617
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IEE-colaborara-con-
actualizacion-del-Registro-Federal-de-Electores&id=39616 
 
RETO DIARIO 

 Panal también se apunta para agrupar coalición 
El dirigente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, reveló que ya envió una petición a su partido a 

nivel nacional para que en Puebla se concrete la alianza con otros partidos políticos rumbo a 2013, cuando se 
renovarán diputaciones locales y alcaldías. No hay que pasar por alto que el PAN estatal también avaló enviar una 
misiva al CEN de su partido, con la finalidad de repetir el frente que en 2010 los llevó al triunfo con el hoy 

gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas En este sentido, el líder aliancista, reiteró su total apoyo para mantener la 
coalición, ya que así se generan mejores condiciones de triunfo para todos los partidos políticos que trabajan por 
un proyecto en común. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Panal-tambien-se-apunta-

para-agrupar-coalicion&id=39614 
 
RETO DIARIO 

 Senado pedirá explicación sobre Teleférico: Alcalá 
La senadora, Blanca Alcalá Ruiz, informó que la cámara alta del Congreso de la Unión prepara un documento para 
solicitar a las autoridades estatales y a la delegación del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) en 
Puebla que expliquen las obras que se realizan por el proyecto del Teleférico. ―Estamos por girar un comunicado a 
las autoridades responsables para que se desahoguen implicaciones de esa naturaleza. Me parece que lo que es 
evidente es que todos tengamos un gran cuidado para que Puebla siga preservándose como una Ciudad 

Patrimonio Cultural de la Humanidad y, en ese sentido, las autoridades tienen claro lo que eso representa‖, 
precisó. (Agustín Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Senado-pedira-explicacion-
sobre-Teleferico:-Alcala&id=39615 
 
RETO DIARIO 

 Rivera respalda propuesta de alianza del gobernador 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, respaldó la propuesta del gobernador, Rafael Moreno Valle 
Rosas, para realizar una alianza para el proceso electoral de 2013, sin embargo, sentenció que ésta deberá 
buscar el beneficio de los ciudadanos y no la lucha por el poder. En entrevista, el alcalde capitalino, reiteró que 

las ―alianzas llegaron para quedarse‖, lo cual obedece a buscar el beneficio de los poblanos, por lo que indicó que 
el Partido Acción Nacional ha construido una coalición con un alto sentido de responsabilidad social. Ante esta 
situación, enfatizó que uno de los retos de Acción Nacional es mantener la identidad y que las alianzas no 

desvirtúen el color de la institución. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-respalda-propuesta-
de-alianza-del-gobernador&id=39612 

 
RETO DIARIO 

 Piso parejo para todos, promete Micalco a panistas 

El líder del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, Rafael Micalco Méndez, garantizó reglas claras y piso parejo 
para todos los aspirantes que busquen un cargo de elección popular el siguiente año. En entrevista, reconoció que 
el PAN en Puebla ya tiene los tiempos encima respecto a la publicación de la convocatoria para elegir al candidato 
a la presidencia municipal, que por única ocasión durará 4 años con 8 meses. Agregó que por el momento no 
puede hablar de aspirantes o suspirantes a un puesto de elección popular, cuando por parte del Instituto Electoral 
del Estado (IEE) todavía no empiezan los registros a las diputaciones locales y a las alcaldías. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Piso-parejo-para-todos,-

promete-Micalco-a-panistas&id=39601 
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IEE-colaborara-con-actualizacion-del-Registro-Federal-de-Electores&id=39616
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IEE-colaborara-con-actualizacion-del-Registro-Federal-de-Electores&id=39616
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Panal-tambien-se-apunta-para-agrupar-coalicion&id=39614
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Panal-tambien-se-apunta-para-agrupar-coalicion&id=39614
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Senado-pedira-explicacion-sobre-Teleferico:-Alcala&id=39615
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-respalda-propuesta-de-alianza-del-gobernador&id=39612
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Piso-parejo-para-todos,-promete-Micalco-a-panistas&id=39601
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Piso-parejo-para-todos,-promete-Micalco-a-panistas&id=39601
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 

El adiós a la arrogancia 
La barbilla siempre en alto, soberbio, arrogante y con un dejo de superioridad es lo que expresa siempre en 
público el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Las fotos no mienten, ni las casuales ni las posadas dejan de expresar esa actitud arrogante de un personaje 
que desde su llegada a Casa Puebla no ha perdido un instante para tratar de demostrar su condición de poder 

ante todos sus gobernados. 
Sin embargo, el regreso del PRI a Los Pinos ha marcado los nuevos tiempos y las nuevas formas en la política 

nacional, en donde va quedando claro que el presidencialismo y el simbolismo sobre esa figura estará por 
encima de cualquiera que desdeñe la figura de Peña Nieto. 
De ahí que el propio gobernador poblano haya tenido que asumir una nueva postura, subiendo incluso a su 
cuenta de Twitter una fotografía en donde se somete ante la figura de Enrique Peña Nieto. 

 
La imagen lo dice todo y exhibe a cada uno en su justa dimensión. 
―Señor presidente‖, lo saluda sumiso el gobernador Moreno Valle, mientras Peña disfruta del momento y saluda 
desdeñoso y satisfecho al panista. 
Esta vez el Señor de los Cerros dejó su investidura en Casa Puebla y se enfundó en su traje terrenal para rendir 

pleitesía al Señor de Los Pinos. 

Lejos quedaron las imágenes sonrientes de Calderón con Moreno Valle, en donde ambos personajes disfrutaban 
del hegemónico poder blanquiazul. 
Hoy, Peña les hará pasar las de Caín a los gobernadores de oposición, particularmente a quienes sueñan con 
pelear la Presidencia en 2018, que es el caso de los mandatarios de Puebla y Guanajuato. 
Sobra decir que Moreno Valle deberá acostumbrarse a que —en las reuniones con el presidente— su fila 
siempre será la última, tal y como le sucedió en la toma de posesión, y ayer en la Sesión del Consejo de 

Seguridad Pública en Palacio Nacional. 
Recientemente lo escribí —y hoy lo ratifico—, para los priistas la forma es fondo y no perderán la más mínima 
oportunidad para dejar en claro quién manda en este país. 
Y eso, heredero directo del régimen y también como expriista, Moreno Valle lo sabe. 
La foto habla, no resiste una análisis. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1871 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 

El Congreso, lo peor del año 
Termina el 2012 y es tiempo de hacer un balance sobre la vida política de la entidad y sin duda el peor papel 
de este año se lo lleva el Congreso local, lleno de personajes sumisos y agachones. 
Si el primer año de la actual Legislatura se pudo calificar como prometedor bajo la guía del diputado de Nueva 
Alianza, Guillermo Arechiga Santamaría, quien demostró con creces lo que hace el ―colmillo‖, el segundo año 
de la actual bancada local se puede calificar como un desastre. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1871
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El problema comenzó cuando José Luis Márquez Martínez asumió la presidencia del Congreso local, luego del 
acuerdo realizado para turnar la Gran Comisión, transformada después en Junta de Gobierno. Márquez 
mantuvo durante los primeros meses la coordinación en el trabajo y las formas políticas, pero cuando dejó la 
presidencia para irse como candidato, ésta recayó en un joven inexperto y lleno de protagonismo que llevó a la 

Legislatura local a niveles de ignominia, su nombre: Edgar Salomón Escorza. 
Lleno de hambre de poder y dinero, el priista convirtió a la Legislatura local en una auténtico prostíbulo. Urgido 
de demostrar su servilismo, el bisoño ―líder‖ de la Legislatura local no se cansó una y otra vez de tomar una 
serie de medidas desafortunadas, que simple y sencillamente dejaron al resto de sus compañeros como 
auténticos empleados del gobernador. 

El resto de sus compañeros, por miedo o por tener amplios expedientes de corrupción, se dejaron llevar 

también hasta convertirse en tapetes o trapeadores. Cabe señalar que existieron y hay que decirlo, sus 
honrosas excepciones, como Ana María Jiménez y Juan Carlos Espina von Roehrich. 
El colmo de la ignominia llegó cuando por un mero capricho y cuestiones partidistas, la Legislatura local aprobó 
en menos de 40 minutos y sin estar presente el presidente de la Comisión de Gobernación, una reforma a la ley 
electoral ―al vapor‖ para que el inicio del proceso electoral se pasara de noviembre a enero, simplemente para 
impedir la reelección del presidente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, lo cual dejó muy mal 
parada a la Legislatura. 

Ni que decir de la actuación que el Congreso del estado tuvo en la renovación del Instituto Electoral, el Tribunal 
Superior de Justicia y la Comisión de Acceso a la Información Pública, una auténtica burla y una verdadera 
vergüenza. Punto y aparte debe de ser la actuación de la bancada del PRI en la actual Legislatura, llena de 
personajes zalameros, indignos, lambiscones y achaparrados. 
El nuevo dirigente estatal del tricolor, Pablo Fernández del Campo, debe de analizar muy bien la actuación de 
los diputados locales del PRI, muchos de los cuales quieren ahora ser candidatos a presidentes municipales 

para seguirle sirviendo al gobernador Moreno Valle. 

Bien, muy bien deberá de revisar Fernández del Campo expedientes como el de Edgar Salomón que ahora 
aspira a ser candidato a presidente por el PRI en Texmelucan y de David Huerta, quien busca ser alcalde de 
Tepeaca. Ambos son empleados del gobernador Moreno Valle y son vistos con buenos ojos en Casa Puebla para 
apoderarse de estas dos presidencias municipales, mucho trabajo tendrá Pablo Fernández si es que de verdad 
quiere privilegiar la militancia y la lealtad partidista. 
Que lástima por esta Legislatura, integrada por muchos jóvenes que prometían ser la nueva generación que iba 

—según ellos— a cambiar la forma de hacer política en Puebla, quedaron reducidos a empleados del 
gobernador, los cuales no generan el mínimo respeto aunque muchos de ellos de la nada pasaron a ser ahora 
hombres con abundantes carteras y carros de lujo, ojalá puedan mantener su ritmo de vida, luego de que 
dejen de ser empleados del mandatario estatal porque para Moreno Valle son como un kleenex, que se usa y 
se tira. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1869 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Agüera y Doger siguen siendo los aspirantes más sólidos: Mas Data 
Agüera y Doger siguen siendo los aspirantes más sólidos: Mas Data 
Los priistas Enrique Agüera y Enrique Doger cerraron el 2012 con la etiqueta de ―inalcanzables‖ y continúan 
liderado el ranking de aspirantes a la alcaldía de Puebla capital. Le sacan una ventaja de 2 a 1 al mejor de los 
panistas, que es Antonio Gali Fayad, quien en cuestión de cuatro meses recorrió la mitad del trayecto que lo 

separa de los tricolores. El rector de la BUAP y el expresidente municipal lideran los rubros de ―conocimiento‖, 
―confianza‖ y ―potencial de voto‖ respecto del resto de aspirantes. 
Ambos miran por el retrovisor al empresario José Chedraui Budib, quien arrancó desde octubre su publicidad 

con espectaculares de sus ―casos de éxito‖ y ha tenido un éxito relativo para insertarse en la baraja de los 
cinco mejores posicionados, pero todavía se encuentran muy lejos de ―los Enriques‖. 
Irónicamente, Doger y Agüera no tienen en sus manos la nominación a la alcaldía, pues ésta no depende 

exclusivamente de sus fortalezas ya que ambos están pendientes de la línea que envía el presidente Enrique 
Peña Nieto, así como los trabajos que coordinará el nuevo presidente del CEN tricolor, César Camacho Quiroz. 
El sondeo de Mas Data correspondiente a diciembre, el último del año, revela que partido a partido el PRI 
mantiene un empate técnico en las expectativas electorales del próximo año, pero que en caso de consolidarse 
una ―megacoalición‖ alrededor del morenovallismo, se ven en una desventaja de 6 puntos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1869
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Enrique Doger se mantiene como el aspirante más conocido pues un 83 por ciento de los encuestados lo 
reconoce, y en segundo lugar se ubica a Agüera con 74 puntos. Ambos tuvieron un crecimiento de entre 3 o 4 
puntos. Lejos se ubica el empresario Chedraui, pues pese a su trabajo incesante de promoción apenas subió 2 
puntos respecto de noviembre y tiene 28 puntos. 

Si Doger es más conocido, el rector de la BUAP presenta una leve ventaja en su balance de positivos y 
negativos pues un 30 por ciento tiene imagen ―buena‖ de él, mientras que el diputado federal reúne el 25 por 
ciento. El cuadrante del balance de imagen le da una clara ventaja a Agüera de 15.4, aunque retrocede un poco 
respecto de noviembre, resultado quizá del descenso de la campaña de posicionamiento con respecto a su 
tercer informe de labores. 

La variable fundamental, el potencial electoral, se lo lleva el rector de la BUAP con un +27 que aceptaría votar 

por él en caso de convertirse en candidato a la alcaldía de Puebla. Muy de cerca lo sigue Enrique Doger con un 
más +24, aunque sobre el exalcalde pesa un rechazo de 50 por ciento a sus opciones. El empresario Pepe 
Chedraui se queda con un +5 de potencial electoral, aunque en su caso descendió 2 puntos respecto de 
noviembre, cuando logró alcanzar un +7. 
El voto duro del tricolor también se reparte equitativamente entre ―los Enriques‖: un 28 por ciento de los 
simpatizantes quiere ver de candidato al rector de la BUAP, mientras que un 24 por ciento quisiera ver a Doger. 
Pepe Chedraui todavía no es un caso de éxito entre los propios priistas, pues apenas un 5.9 por ciento de ellos 

quisiera verlo como candidato a la alcaldía. 
El ranking final de aspirantes a la alcaldía 2012 pues, deja a Enrique Agüera y Enrique Doger como los mejor 
posicionados del PRI y a Tony Gali Fayad para el PAN. Cualquier otra opción se ve lejana, aunque cierran la 
principal baraja los morenovallistas Aguilar Chedraui y Fernando Manzanilla. 
Mas Data es la empresa encuestadora poblana más acertada en los últimos procesos electorales. Adelantó la 
victoria de Rafael Moreno Valle en 2010 y la ventaja de Andrés Manuel López Obrador en la zona metropolitana 

de Puebla capital en los comicios federales de 2012. 

Expectativas del nuevo gobierno federal 
La última encuesta de Mas Data en el 2012 también tiene como objetivo medir el ánimo social que rodea al 
nuevo Ejecutivo federal, Enrique Peña Nieto. En Puebla no las tiene todas consigo, pues solamente 1 de cada 4 
poblanos cree que va a mejorar con respecto de Felipe Calderón, mientras que también 1 de cada 4 cree que lo 
hará peor. 
Las constantes giras de Felipe Calderón Hinojosa a la entidad lo dejaron bien posicionado, pues un 32 por 

ciento de los poblanos cree que el panista, al final, será considerado mejor presidente que Peña Nieto, que 
solamente recibe un 24 por ciento de las simpatías. 
Ficha técnica 
Universo: electores residentes en el municipio de Puebla. Cobertura: secciones electorales del municipio de 
Puebla, área urbana y rural. Fecha de toma de muestra: 8 al 10 de diciembre de 2012. Tamaño de 
muestra: 800 entrevistas distribuidas en 80 secciones electorales seleccionadas en forma aleatoria. Errores 

estadísticos: para las variables generales de procesamiento simple no superiores al 3.5 por ciento con una 

confiabilidad del 95 por ciento de acuerdo a la distribución binomial aproximada a la 
normal.Muestra: entrevistas cara a cara en los domicilios de los informantes. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/diciembre/colum-tiempos-181212.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
¿Y la modernización?  
¡No es posible! 

Si usted sabe dónde está, o dónde quedó la cacareada  modernización administrativa, haga su obra de fin de 
año, repórtemela. 
Y le voy a explicar. 
Sólo en nuestro medio hay que contar del uno al millón, inhalar, exhalar aire puro y tomar un té de tila bien 

cargado la noche anterior para llegar en excelentes condiciones  para hacer sus pagos. 
Partiendo de la invitación y promoción que hace el SOAPAP para  cumplir con el  pago adelantado del agua, 

usted gozará de tarifas del 2012 para el 2013. 
―Los bien administrados‖ acudimos para salir del compromiso y ganar los beneficios antes de que nos alcance 
la repudiada ―cuesta de enero‖, que ahora se extiende a lo largo de todo el año. 
Pero…lamentablemente  los cumplidos nos topamos con el muro de la incompetencia oficial, por lo que 
preguntamos: y…¿dónde quedó la modernización? 
Si a usted le alcanza para cubrir el pago del agua  por adelantado en el  SOAPAP,  en las cajas destaca un 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/diciembre/colum-tiempos-181212.php
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letrero en el que se especifica que si va a pagar con tarjetas de crédito o débito, la institución le hace un cargo 
del 3 por ciento adicional mas IVA, como en las fonditas y changarritos. 
Y si en el mejor de los casos usted tiene la oportunidad de utilizar una chequera y puede extender un cheque, 
éste debe certificárselo el banco con el que trabaja. 

¿Okey? 
O sea que para verdaderamente lograr un ahorro, lleve usted sus billetes y monedas para pagar la cantidad 
exacta. 
Las cosas cambian 
Pero afortunadamente las cosas no son bromosas en el ámbito municipal. 

Quienes acudimos  a pagar el predial y servicio de limpia, aprovechando la descentralización de las cajas a los 

famosos kioscos como el de Plaza Dorada, y otros puntos, si logramos conectarnos con la modernización 
Usted sólo tiene que tener presente que en estas, ―no‖ se reciben pagos en efectivo, sólo puede pagar con 
tarjetas. 
Hay que destacar que en el módulo de Plaza Dorada la orientación para el pago lo ofrece un joven empleado 
muy atento y acomedido que jamás pierde el buen trato y en 5 minutos usted cumple con sus pagos 
adelantados y anuales. 
Este pago, lo subrayo, es competencia del Ayuntamiento de Puebla. 

Esto obliga a una pregunta ¿por qué en las cajas municipales se paga de una forma y en las estatales de otra? 
¿Y la modernización? 
Pregunto: ¿qué sabe usted de ella?   
No hay congruencia en las diferentes instancia de gobierno. 
Y para el ciudadano de a pie, se podría decir: ―y yo que culpa tengo‖ 
La modernización, como ve usted no es pareja, se pierde en el camino, por eso en los datos estadísticos 

nuestra querida Puebla se mantiene en los últimos lugares de la engorrosa traumatología nacional. 

Espectáculos para todos 
Hay que reconocer que en Puebla hoy en día para divertirnos sólo es suficiente atender los anuncios en la radio 
y la televisión para conocer la agenda de actividades públicas y gratuitas del día, que no por ser gratuitas, 
demeritan su calidad. 
Por ejemplo, el viernes miles de poblanos se apostaron a lo largo de la 25 Poniente-Oriente para disfrutar con 
los niños del desfile navideño de Coca-Cola, que echa la casa por la ventana con monumentales carros 

alegóricos muy bien diseñados y en movimiento, aprovechando la tecnología actual. 
Y el domingo tuvimos dos eventos más en diferentes puntos, Los Fuertes y el Paseo Bravo, redondearon la 
propuesta de la fiesta navideña para todos. 
En el Paseo Bravo queda para todo el mes la Ciudad Mágica, y en el Fuerte de Guadalupe el lanzamiento de 
globos de Cantoya ofrecieron un espectáculo nunca antes visto y disfrutado por los poblanos que desde 
distintos puntos los pudieron observar. 

Y esto, es apenas el comienzo de las fiestas. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/diciembre/colum-manzana-181212.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Se desinfló el padrón panista 
El desplome de la militancia panista en el país ha alarmado a muchos, quienes sinceramente se 
unieron al PAN desde hace años y culpan de lo que está aconteciendo al desvío que ese partido 
sufrió al llegar al poder federal. 

Le informamos a usted que en Puebla, de 16 mil militantes que decía tener el PAN, sólo 4 mil refrendaron su 
militancia en el plazo que la dirigencia nacional otorgó (que venció el 14 de diciembre), es decir, perdió las dos 
terceras partes a raíz de que el panismo fue expulsado de Los Pinos en las elecciones del pasado 1 de julio. 
En opinión del exdiputado federal panista, Agustín Castilla Marroquín, el crecimiento explosivo de Acción 

Nacional a raíz de su triunfo en el año 2000, se debió a que para ganar una elección interna, un aspirante tenía 
la necesidad de afiliar masivamente a sus partidarios y eso hizo crecer sin bases sólida al PAN. 

Ahora que Acción Nacional fue sacado de Los Pinos, llegó la hora de la verdad, de enfrentarse a la realidad y la 
realidad es amarga, pues no sólo dejaron de afiliarse más de las dos terceras partes de los supuestos 
miembros del partido, sino que también lo hicieron muchos panistas, dice el diputado Castilla Marroquín, con 
un gran compromiso y una gran convicción que están decepcionados y que ven al partido desdibujado y 
atrapado en intereses económicos. 
Este columnista conoció al PAN de fines de los 60. Era un partido pequeño, pero muy aguerrido aquí en Puebla, 
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que logró en 1973 su primer triunfo electoral de mayoría, al vencer sus candidatos a las dos diputaciones 
federales que entonces tenía la ciudad de Puebla, Miguel Fernández del Campo y Rafael Cañedo Benítez, ambos 
contadores públicos, frente a los líderes de las centrales obreras CTM y FROC, algo que parecía imposible. 
Y ese pequeño partido provocó una gran tensión y dio un verdadero susto al PRI en dos ocasiones en que se 

luchaba por la presidencia municipal de esta capital. 
Pero los panistas de ese entonces eran personas muy ideologizadas, que luchaban sinceramente por los 
principios de su partido y lo hacían incluso sin recursos económicos, con primitivos sistemas de propaganda 
que consistían en pintado de bardas y volanteo. 
Manuel Espino, el exdirigente nacional del PAN, dijo previendo la ola de afiliaciones que se tendrían si llegaban 

al poder, que había que tener cuidado de que ganando el poder, no perdieran al partido y lo que está 

evidenciando el refrendo de su militancia, es que perdieron el partido en sólo dos elecciones federales. 
El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, estima que del millón 800 mil militantes que tenía 
empadronados, el partido blanquiazul se queda sólo con 500 mil, menos de la tercera parte. 
En el Distrito Federal, Acción Nacional tenía afiliados como miembros activos a 18 mil personas (muy pocos 
para los millones de ciudadanos de la capital del país) cuando seis años antes, la afiliación no rebasaba los 6 
mil. Pero algo debió indicarles el hecho de que el PAN no haya podido cubrir nunca, con representantes, las 
más de 12 mil casillas electorales que se instalan en la capital. 

El caso de Vicente Fox 
El expresidente de la República Vicente Fox, el primer panista que llegó a ocupar el máximo puesto 
político, la presidencia del país, no fue a refrendar su militancia y por lo tanto quedó ya fuera del 
partido que lo llevó al poder. 
Pero estaba amenazado de expulsión, pues se le acusaba de traidor al haber dado públicamente su apoyo al 
candidato del PRI, Enrique Peña Nieto. 

En realidad, y pese a que antes de ser candidato a la presidencia fue diputado federal, Fox nunca fue panista. 

El representó a una corriente empresarial. 
Fue gobernador de Guanajuato por el PAN y desde el cuarto año de su gobierno en ese estado, empezó a hacer 
campaña para la Presidencia de la República, pero no con el PAN, sino con un grupo de amigos, empresarios 
claro, que le apoyaron económicamente. 
El PAN, que como le ocurre casi siempre, no contaba con un candidato carismático y ampliamente conocido, se 
montó en la popularidad que el ranchero de San Francisco del Rincón había alcanzado, y en su organización de 

―amigos‖, y lo lanzó como el candidato panista a la Presidencia. Y ganó. 
Pero Fox dijo que su gobierno era de empresarios y para empresarios, y así actuó. En realidad nunca hizo un 
planteamiento apegado a la doctrina de Acción Nacional e incluso el nombre del fundador de ese partido, 
Manuel Gómez Morín, uno de los más brillantes intelectuales del siglo XX en México, empezó a ser sustituido 
por el dirigente empresarial sinaloense Manuel J. Clouthier, quien fue candidato a la Presidencia de la 
República, después de que grupos empresariales de la derecha, se adueñaron del PAN y eliminaron a la vieja 

guardia panista o ésta se fue al no estar de acuerdo con las formas de hacer política de los nuevos dueños de 

Acción Nacional. 
En Puebla, el PAN tiene ya un nuevo dirigente, bueno, vuelve un antiguo dirigente a presidir a las huestes 
blanquiazules. Se trata de Rafael Micalco, que recibe un partido achicado, en número de militantes y en ánimo 
de los que quedan, y no es para menos. En las pasadas elecciones federales les fue como en feria y bajaron 
hasta el tercer lugar, y ahora con su caída interna las cosas se ponen más difíciles.   
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/diciembre/colum-pulso-181212.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Reacción tardía  

*Lidercillo presumido *Disculpa obligada 
Se reagrupa la mafia. Caro pagó la mafia del Tribunal Superior de Justicia, dormirse en sus laureles y confiar 
en el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Sin oposición se apoderó del poder judicial para imponer 
magistrados y jubilar a quienes ya no le son útiles. Poco a poco les proporcionó golpes que debilitaron la 
organización que por años mantuvo el dominio, hasta que asumió las riendas. Sólo resta deshacerse del 
presidente David López Muñoz, lo cual hará en el primer mes del 2013. 
Las cabezas de la mafia Alfredo Mendoza García y Guillermo Pacheco Pulido, tarde comprendieron que debieron 
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cubrirse las espaldas y cerrar filas. Las contadas cartas que se salvaron de salir, recibieron la orden de ambos 
de reagruparse para formar un frente de oposición. 
Así mandaron al juzgado civil de Tepeaca –una de las plazas más codiciadas en el Estado por los negocios que 
se manejan- a Gabriel González Alegría, que era magistrado en el Tribunal Estatal Electoral y hechura cien por 

ciento de Pacheco Pulido, por lo que tiene claro que intereses defenderá. Para dejar en claro la bandera que 
porta se exhibe en los Sanborns de la ciudad con su protector. 
Otra jugada que concretó la mafia fue la de Luis Herrera, quien paso del juzgado de Tepeaca al de Zacatlán, 
donde sustituyó a Francisco Javier Pérez, que a su vez fue colocado en el juzgado de Cholula –otra de las 
plazas envidiadas-, que fue dejada por el servil Jared Soriano, a quien el gobernador por los favores que le hizo 

le cumplió la promesa de hacerlo magistrado. 

El juez Jared Soriano, se prestó a las maniobras del pleito legal entre el gobierno del Estado y el empresario 
Ricardo Henaine, sobre la propiedad de la extensión territorial donde estaba Valle Fantástico, localizado en la 
vía Atlixcáyotl. La parcialidad a favor del gobernador Moreno Valle Rosas con la que se manejo el ex juez de 
Cholula, le reditúo el nombramiento de magistrado. 
En el área civil también se registraran movimientos, al primero llega Bernardo, que estaba en el segundo 
familiar y ahora cubrirá la vacante que deja Ángeles Machorro. Mientras Blanca Olivier Palacios, utilizada por 
Alfredo Mendoza para enfrentar al procurador general de justicia, Víctor Carranca Bourget, será destinada al 

segundo juzgado de lo familiar, tras quedar desprotegida. 
Reporte del Informante 
Presume de lo que carece. Quienes conocemos a Gerardo Islas Maldonado, líder del partido Nueva Alianza 
en Puebla, sabemos cómo se las gasta para presumir cosas que no tiene. Su único mérito consiste en realizar a 
la perfección su papel de foca, para aplaudir sin parar todo lo que hace el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas. Ponerse como tapete ante el ejecutivo estatal, le reditúa beneficios económicos para elevar su modo de 

vida pero nada más. 

En las últimas semanas le ha dado por exhibirse a lo largo y ancho del país en aviones, helicópteros –se los 
presta su amigo el gobernador- y vehículos de lujo como el Ferrari en el que el fin de semana antepasado 
estuvo a punto a arrollar a transeúntes que caminaban por el bulevar del Niño Poblano, donde el líder con 
ínfulas de ―junior‖ manejaba en estado de ebriedad a velocidad prohibida. 
A Islas Maldonado le gusta rosarse con gente del medio artístico a quienes presume que los artefactos en los 
que viaja por toda la República, son de su propiedad y está a punto de adquirir más. A algunos logra 

impresionar momentáneamente, porque cuando se percatan que no tiene para pagar las cuentas de comida y 
bebida, comprueban su falsedad. 
Es cierto Gerardo islas, está jalando dinero del gobierno del Estado, pero todavía las cantidades que le dan 
todavía no le permiten lujos que sólo los ricos y poderosos se dan. Mientras se engaña solo el partido que 
dirige en Puebla, es inexistente para los poblanos, mejor debería trabajar para ayudar a su protector Moreno 
Valle Rosas en las próximas elecciones. 

Sin excusa. Doña Myriam de Lourdes  Arabián Couttolenc, le pido una disculpa porque en efecto me equivoque 

al publicar en la Entrega del lunes pasado que había asistido al festejo que el gobernador organizó para los 
periodistas en casa Puebla. En efecto no asistió el jueves por la noche de la semana pasada, por lo que reitero 
me disculpe. En efecto se centrado en la labor de entrega recepción de la oficina de la delegación de la 
SEDESOL. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-18/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
* La megacoalición de Moreno Valle Rosas  
* Pablo debe hablar con la verdad a priístas 
Se lo comenté ayer en este espacio. 
El más interesado en formar una megacoalición de partidos políticos es el gobernador Rafael Moreno Valle 

Rosas. 

También le he dicho que tiene todo en sus manos. 
Vamos por partes. 
Qué opinión se merece, amable lector, lo que dijo ayer en entrevista el nuevo dirigente estatal del PAN, Rafael 
Micalco Méndez, sobre el sistema de elección de candidaturas. 
No será por un proceso interno, ni tampoco por encuestas, dice de plano. 
Sus palabras: 
―El Partido Acción Nacional podría utilizar un método intermedio para la selección de candidatos a las alcaldías y 
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diputaciones locales para 2013‖. 
―No será la Mesa Política (Comisión Especial) la que decida el método, son el CEN y CDE quienes junto con la 
mesa política le daremos forma al procedimiento, ir normando las reglas del juego, un mecanismo que sea 
intermedio, ni procesos internos, tampoco una encuesta‖. 

¿Alguien ya siente la mano negra? 
Con esto, Moreno Valle Rosas podrá meter a sus candidatos. 
Quedan por completo fuera de votar los delegados. 
De esta manera, se hará a un lado, será eliminado el candidato de los panistas conservadores. 
Paulatinamente van tejiendo la telaraña. 

Luego, al concretarse una megacoalición con el PRD, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza, se van cerrando 

las pinzas. 
Al final, ¿quién será el ganador? 
El gobierno pondrá todo lo que está de su parte a esa elección sin que le importe las denuncias del PRI de una 
elección de estado. 
Va a prometer a cada uno de esos partidos políticos lo mejor para 2013 y años por venir, hasta que concluya 
su mandato. 
Van a repartir el pastel. 

Sólo que la cereza sólo es para uno: el candidato del ejecutivo estatal. 
También como le mencioné ayer, hay que ver de qué están hechos los nuevos líderes estatales de un PRD y un 
PAN. 
El primero ya se puso exigente. 
Quiere unas 45 candidaturas. 
Es decir, que vale poco el voto de la ciudadanía. 

Ellos son los que deciden cuáles serán los candidatos, los que van a perder y los que van a ganar. 

Vaya. 
Ésa si será una buena elección. 
No hay que olvidar el pensamiento actual del electorado. 
No vio el cambio en 12 años. 
En Puebla, van dos años, las promesas incumplidas. 
POR EL PRI 

No es uno, sino varios los militantes de buen rango que le están aconsejando a Pablo Fernández del Campo 
abrirse a la militancia, al diálogo, a escucharlos. 
Así como hubo alegría de que el Revolucionario Institucional regresara a Los Pinos, también hay anhelos. 
En eso, le recomiendan, debe de enfocarse. 
Tendrá frente a sí a una megacoalición de PAN con partidos de izquierda. 
No es como para minimizarla. 

Lo que vino a decir ayer la senadora Blanca Alcalá Ruiz tiene un gran fondo: 

El PRI debe de seleccionar buenos candidatos, que los conozca la gente, que vayan a hablar con los 
ciudadanos. 
Cuánta razón en estas palabras. Ésa ha sido su política y por eso triunfó limpiamente con votos. 
Ya hay quienes tienen el reloj de arena hacia el 2018. 
Por lo tanto, hacer caso a consejos no hace nada mal. 
Eso de que se guarda grandes sorpresas. 
¿Con los Reyes Magos? 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-12-18/mirador 
 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 

Ropa ligera en el SNTE 
No será extraño ver acéfalas las dirigencias de la sección 51 del SNTE, con José Luis Barrera, o la 23, con 
Emilio Salgado Néstor, aun cuando los pendientes por resolver se acumulan en sus respectivos escritorios. 
La suspensión del viaje de la cúpula del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) al Caribe a 
bordo de un crucero con puerto de salida desde la ciudad de Miami se convirtió en una patraña. 
Sorprendidos por el gobierno federal por la presentación anticipada de la propuesta en materia educativa, Elba 

Esther Gordillo, la impresentable líder de los trabajadores del ramo, rediseñó la ruta del viaje de sus huestes en 
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el gremio para sesionar martes y miércoles de esta semana. 
Y aunque la prensa nacional compró el cuento de la presunta cancelación del viaje para quedarse a deliberar 
una posición respecto al contenido de la iniciativa de reforma educativa, y su debido pronunciamiento a 
mediados de esta semana, la realidad es otra. 

Acostumbrados a las verdades a medias como sistema de manipulación y engaño, los líderes magisteriales 
decidieron correr la versión en un esfuerzo estratégico de control de daños. 
La consigna fue frenar una nueva ola de críticas públicas que produciría en automático la reducción del margen 
de maniobra para negociar con un gobierno no muy dispuesto a mantener las prerrogativas de un ente como 
Gordillo Morales, acostumbrada a medrar en los gobiernos panistas. 

Así que en las próximas horas, una vez que se conozca el posicionamiento la cúpula del SNTE volverá a tomar 

maletas, chanclas para la arena y la bermuda para la playa. 
Alcanzarán a sus respectivas familias que desde este fin de semana van a bordo del crucero para descender en 
Cancún, cita del reencuentro con los sacrificados líderes magisteriales. 
En el sótano… 
1.- ¿Alguien ha visto al operador de la Buap? Cuentan en los pasillos de El Carolino que el hombre de confianza 
y celoso guardián de los intereses de su jefe anda desaparecido. Aseguran que Damián Hernández decidió 
adelantar festejos y abrazos de fin de año y que esos excesos ponen en riesgo acuerdos del rector Enrique 

Agüera Ibáñez. 
2.- Pepe Chedraui entre los suyos. El empresario convocó a su tradicional brindis navideño. No hubo grandes 
concentraciones, ni prensa y mucho menos adhesiones innecesarias y oportunistas. Una reunión que organiza 
con amigos de diversos círculos desde hace años a la que responden compañeros escolares y del ámbito 
empresarial. No hubo política. Solo los suyos, una muestra de su decencia. 
3.- La puja. Cada vez es menos frecuente la ausencia de reglas de cortesía en el grupo dominante en Puebla. 

La mirada puesta en la candidatura a la presidencia municipal capitalina nubla la razón y lastima egos 

exacerbados. Pronto conoceremos el rostro menos amable de quienes están en la pelea. El poder está de por 
medio. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Moreno Valle tiene ya el control del PAN 

Aunque el acuerdo para que Juan Carlos Mondragón Quintana desistiera de su intención de 
reelegirse como dirigente estatal del PAN fue que el Comité Directivo Estatal de su sucesor —Rafael 

Micalco Méndez— se repartiera por partes iguales, lo cierto es que éste se integró, en su mayoría, con 
panistas vinculados al gobernador Rafael Moreno Valle. 
De los 30 nuevos miembros del Comité Directivo Estatal del PAN, por lo menos 16 están plenamente 
identificados con el Ejecutivo estatal, 9 con el nuevo presidente —el diputado federal Rafael Micalco—, 4 
con el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y 1 con el titular de la Secotrade, Pablo 

Rodríguez Regordosa. 
Los 16 morenovallistas son la diputada federal Blanca Jiménez Castillo; su asistente y 
suplente Genoveva Huerta Villegas, y su cuñada Mónica Lara Chávez, directora del Instituto Poblano de 
las Mujeres; el diputado federal Néstor Gordillo Castillo; el secretario de Desarrollo Social, Salvador 
Escobedo Zoletto; la presidenta del Sistema DIF estatal y esposa del gobernador, Martha Erika Alonso, y 
su secretario particular David Rosas Armijo. 

La lista la completan el diputado local Jorge Gómez Carranco; la delegada saliente del Registro Agrario 
Nacional, Violeta Reyes Blanco; los tehuacaneros Sergio Gómez Olivier, Mercedes Bulás Montoro, 
Carlota Carrillo López —madre de Miguel Abad Carrillo, funcionario de la SGG— y Mónica Rodríguez 

Canseco. Así como Nancy Edith Flores, de Puebla; Carlos Bravo Martínez, de la zona de la Mixteca; 
y Fred Ortega Quiroga, de Xicotepec de Juárez. 
Los nueve integrantes del CDE del PAN afines a Micalco son el ex secretario de Organización del 
partido, Félix Hernández Hernández; la secretaria general del ayuntamiento de Puebla, Leonor Popocatl 

Gutiérrez; el regidor José Luis Carmona Ruiz; la politóloga Margarita Argüelles Gómez; y el ex 
presidente municipal de Tepeaca, Roberto González Mota. A la lista hay que agregar los nombres 
de Elizabeth Marines Ramírez —esposa del ex diputado Alfonso Bello Pérez—, Cecilia  Bonaga, de 
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Puebla; Fernando Meneses Morán, de San Martín Texmelucan; y Uriel Quiroz Jiménez, de Izúcar de 
Matamoros. 
Los cuatro panistas del grupo de Eduardo Rivera son: Gerardo Maldonado Balvanera, presidente del 
Comité Municipal; el secretario de Gobernación del ayuntamiento capitalino, Pablo Montiel Solana; el director 

de Desarrollo Político del propio ayuntamiento, Miguel Méndez Gutiérrez; y el diputado local Rafael von 
Raesfeld Porras. 
La única integrante del Comité Estatal plenamente identificada con Pablo Rodríguez Regordosa, secretario 
de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico de la entidad, es María de los Ángeles Garfias López, 
quien incluso labora en la dependencia como directora de Desarrollo Económico Regional. 

Bajo esta circunstancia no es difícil suponer qué rol asumirá la nueva dirigencia estatal panista ni qué 

grupo será el que lleve mano en el reparto de candidaturas a diputados locales y presidentes municipales 
en los comicios locales del año entrante. 
Con Rafael Micalco, los yunquistas no sólo perderán el control de las estructuras del PAN en Puebla, 
sino que serán marginados de las principales candidaturas a puestos de elección popular en las 
elecciones del 2013. 
Y si no, al tiempo. 
*** 

El jueves pasado, en la comida de fin de año de la Secretaría de Educación Pública (SEP), los cálculos 
sobre su popularidad le fallaron al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Ante los trabajadores de la dependencia y profesores, el mandatario poblano tomó la palabra para 
echarse un rollo de esos que acostumbra, mientras camina de lado a lado del templete, con micrófono en 
mano. 
Sólo que unos instantes previos había terminado su discurso el titular de la dependencia, Luis 

Maldonado Venegas, quien aprovechó su intervención para hacer una larga lista de los logros de la Secretaría 

en este año, como si se tratara de un informe. 
El funcionario cortó su alocución cuando era ya evidente que estaba aburriendo al respetable, por lo 
que, cuando Moreno Valle Rosas inició su intervención, los trabajadores estaban ya impacientes. 
A medio discurso, el gobernador fue interrumpido por gritos que demandaban “bono, bono, bono” y 
que sepultaron sus palabras. 
Y, como le ocurre siempre que está incómodo, el rostro de Rafael Moreno Valle Rosas se enrojeció de 

manera súbita y, mientras crecía la demanda de ―bono, bono, bono‖, el mandatario dejó el micrófono. 
Minutos después, se retiró molesto del Centro Expositor, al que de por sí había llegado tarde y en donde, 
por cierto, se negó a comer, a compartir la sal y el pan con los ahí presentes. 
Lo malo es que ahora jefes de algunos departamentos y dependencias andan en una cacería de 
brujas, para —según ellos— castigar a quienes comenzaron con el grito de “bono, bono” que anuló al 
mandatario poblano y lo hizo enojar. 

*** 

A quien no le cuadran las cuentas a final de año y a poco de dejar su cargo, es al líder del sindicato de 
trabajadores de El Sol de Puebla, Mario Alberto Luna Martínez, quien durante una asamblea realizada 
este lunes reconoció problemas económicos ante sus compañeros. 
En los 9 meses que le restan de administración recibirá 315 mil pesos por parte de la empresa y 
aportaciones de los trabajadores. Pero tiene una deuda de 205 mil pesos y logró que le autorizaran 
pedir un préstamo a la compañía por 90 mil pesos a fin de pagar las despensas de fin de año, con lo 
que sumará 295 mil pesos en adeudos. 

Si en los próximos nueve meses va a recibir 315 mil y utilizará 295 mil para pagar la deuda, sólo le quedarán 
20 mil pesos. 
Sin embargo al sindicato le falta cubrir, por lo menos, tres fechas importantes en 2013: apoyos 
para Reyes Magos en enero, por un monto de 60 mil pesos; el día de las Madres con otros 60 mil y en 
agosto el apoyo para compra de útiles escolares por 55 mil pesos. 

Los trabajadores reclamaron que entonces dejará una deuda de 155 mil pesos al concluir su 

gestión, y a la fecha no ha informado qué ha hecho con más de 600 mil pesos que ha recibido en 
aportaciones. 
En un intento por deslindarse, dijo que más de 50 mil pesos han sido para pagar las comidas y viáticos 
para su comité. 
*** 
Simón dice: 
―Cuidado con el hombre que habla de poner las cosas en orden. Poner las cosas en orden siempre significa 
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poner las cosas bajo su control.‖ 
Denis Diderot (1713-1784) Escritor francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Rebelión en la Sierra Norte de Puebla 

―Ni un voto a ningún partido político, candidato o candidata a presidente municipal, diputado local o 
federal, que no se manifieste públicamente en contra de los megaproyectos y a favor de la 
resistencia indígena y a favor de la vida‖. 
Tal fue el acuerdo, el pasado fin de semana, del Frente de Organizaciones y Pueblos en Defensa del 

Territorio y la Autonomía Indígena, un movimiento que crece día con día ante la indiferencia, o el 
menosprecio, del gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Reunidos en Zacapoaxtla, donde llevaron a cabo una Asamblea Informativa y el Primer Festival Cultural, se 
pronunciaron nuevamente con firmeza contra lo que ya denominan los Proyectos de Muerte para Puebla. 
Se trata de minas a cielo abierto, hidroeléctricas y ciudades rurales que los desnaturalizan y que han 
encontrado un total y absoluto rechazo por parte de los pueblos originarios de las sierras Norte y 
Nororiental del estado, pues afirman que atentan no sólo contra las condiciones de pobreza de muchísimos 

poblanos, sino contra la relación biológica y cosmogónica con la tierra, su único patrimonio, su más valioso 
legado. 

Si bien pacífica, la rebelión va organizándose mejor conforme transcurre el tiempo. 
Al Frente de Organizaciones y Pueblos ya se han sumado otros grupos inconformes con los 
famosos megaproyectos, como Serranos Unidos en Resistencia Indígena (SURI), el Sindicato de Telefonistas, 
el Movimiento Independiente Campesino, Urbano y Popular (MIOCUP), la Coordinadora Nacional Plan de Ayala 

(CNPA), la Organización San Salvador Huehuetla (OSSH), el Colegio Indígena Paulo Freire de Huehuetla, el 
Colectivo Descendientes de la Quinta Compañía de Combatientes del 5 de Mayo de 1862 de Comaltepec y 
Tatoxcac; la Asociación de Cronistas, Historiadores y Narradores de la Sierra Norte y Altiplano de Puebla A. C. 
(CHYNAC) y Ciudadan@s Comprometid@s con los Pueblos de la Sierra Nororiental de Puebla, entre otros. 
Durante la asamblea, los líderes confirmaron lo que aquí ya se ha dicho: la intromisión de diputados priístas 
como Javier López Zavala, José Luis Márquez y Josefina García Hernández, así como de dirigentes 
locales y regionales del PRD, como cabilderos de las empresas interesadas en lucrar con el suelo, el 

aire y el agua de los serranos. 
Dijeron, con todas sus letras, que la mayoría de los aspirantes a cargos de elección popular en los 

comicios de 2013 están siendo adoctrinados y en algunos casos apadrinados políticamente por 
estos personajes para que apoyen los megaproyectos. 
De ahí la postura de no dar ni un voto a aquel partido o candidato (a) que no se manifieste a favor 
de la lucha emprendida por el Frente de Organizaciones y Pueblos en Defensa del Territorio y la Autonomía 
Indígena. 

El dirigente estatal del Sindicato de Telefonistas, Marco Mazatle, hizo un llamado a unificar la lucha de los 
trabajadores del campo y la ciudad, y pelear conjuntamente en contra de dichos proyectos. 
Por su parte,  el Frente Serranos Unidos en Resistencia Indígena anunció también que se harán los 
trámites necesarios para conocer la postura sobre la destrucción del patrimonio cultural e histórico de los 
pueblos que están siendo afectados, por parte de las siguientes instituciones 
gubernamentales: Conaculta, INAH, CDI y Semarnat, así como la postura de las distintas iglesias: católica 

o protestante, musulmana o de cualquier otra fe, para saber si están a favor o en contra del pueblo afectado 
por los megaproyectos en la región. 
Y señalaron que tomarán experiencias de otros países de Latinoamérica que han enfrentado con éxito este 

tipo de atentados y vencido a gobiernos y empresas trasnacionales globalizadoras, que practican 
el extractivismo como política mundial para apropiarse de los recursos naturales y hacer negocio. 
En enero próximo realizarán una nueva asamblea, pero ahora teniendo como sede a Cuetzalan. 
La Rebelión en la Sierra está en marcha y sin duda será un factor de atención en 2013, cuando Puebla 

irá a las urnas para renovar 217 presidencias municipales y el Congreso local, y las tensiones 
sociales y políticas aumenten de tono. 
Hoy pueden seguir ignorándolos. Pero más temprano que tarde, van a tener que escucharlos. De lo 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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contrario, podrían llevarse varias desagradables sorpresas. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Profepa va por RESA  

La delegación en Puebla de la Procuraduría Federal de Protección al Medio Ambiente (Profepa) admitió la queja 
de ciudadanos que viven cerca del relleno sanitario de Chiltepeque y abrió un expediente de visita a las 
instalaciones para verificar el trabajo que hace la empresa concesionaria Rellenos Sanitarios S.A. (Resa).  

Datos recabados por este reportero indican que el expediente PFPA/27.71712C. 1/ 2C.28.1/054-12-114 se 
abrió a partir de una denuncia ―popular‖, debido a que han llegado diversas quejas contra la empresa RESA por 
los olores y la contaminación a las barrancas cercanas al lugar.  
Una vez que administrativamente procedió la llamada queja popular la dependencia federal determinó emitir 

una orden de visita bajo el siguiente número de expediente: PFPA/27.7/7/2C.1/ 2C. 28.1/054-12-114.      
Se sabe que los directivos de la empresa RESA S.A. ya fueron notificados por parte de la Profepa de que 
existen quejas en su contra y de que serán visitados por parte de empleados federales para determinar la 
forma en que trabajan en el relleno sanitario del Chiltepeque.  
Y algo preocupa, y mucho, a los directivos de RESA porque ya enviaron a sus abogados a la Profepa para 
interponer diversos recursos contra la llamada queja popular y tratar de evitar que se cumpla la orden de la 

visita.  
¿A qué temen los directivos de RESA?  
¿Qué tienen que esconder que buscan legalmente evitar que se cumpla la orden de visita PFPA/27.7/7/2C.1/ 
2C. 28.1/054-12-114? 

Indudablemente que la dependencia federal seguirá adelante con la orden y quizá cuando vayan al relleno 
sanitario encuentren los motivos de la actitud de los dueños de RESA.  
El tema dará mucho de qué hablar en lo que resta de este año y las primeras semanas de enero porque la 

queja popular seguirá su marcha hasta que las autoridades federales revisen a fondo el trabajo de RESA.  
**      **      ** 
 Es una pena que se opaque el trabajo del gobernador, Rafael Moreno Valle, por el trabajo ineficiente de 
comunicación al interior de la Secretaría del Transporte.  
Es increíble que no exista información suficiente para que los medios de comunicación informen con claridad las 
rutas que han modificado su trazo por las operaciones del metrobús.  
Cientos de personas han sido afectadas porque no saben en qué lugar puedan abordar sus tradicionales rutas y 

todo por la falta de información por parte de la Secretaría del Trabajo.  
Ojalá y Marcelo García Almaguer resuelva pronto estas deficiencias para mejorar la comunicación entre el 
gobierno y los ciudadanos.  

**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=34317:profepa-va-por-
esa&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que en la mayoría de los municipios del estado se ha declarado una ―guerra de bardas‖ donde se promocionan 
aspirantes a las presidencias municipales y diputaciones locales de los principales partidos políticos, sin ninguna 
regulación de ayuntamientos y del IEE. 
En el municipio metropolitano de San Andrés Cholula, por ejemplo, Aldo Tecpanécatl, ha desplegado a intensa 

promoción y sostiene un enfrentamiento con el ayuntamiento de Miguel Ángel Huepa a quien acusa de 

presionar a vecinos para que las bardas de sus propiedades las cedan a los aspirantes de Acción Nacional. 
:Que presuntamente este martes los autobuses articulados del Sistema de Transporte Articulado RUTA o 
Metrobús realizará las primeras pruebas, sin embargo, muchos de los tramos del derecho de vía tienen diversos 
obstáculos, principalmente de escombro. 
Uno de los organismos que participó en el diseño del transporte advierte del alto nivel e desinformación entre 

usuarios del transporte público, de los automovilistas respecto a las multas y advierte de los graves problemas 
de sincronización de la red de semáforos. 
:Que de los 65 familiares del exdirigente del sindicato del Colegio de Bachilleres, Refugio Rivas Corona, ocho 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=34317:profepa-va-por-esa&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=34317:profepa-va-por-esa&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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forman parte de la nueva representación gremial bajo las siglas del Sitracobp que encabeza Ricardo Ordaz 
Pérez. 
Posterior a la pugna jurídica por la titularidad del CCT y la representación sindical, finalmente quedó impune el 
nepotismo practicado por Rivas Corona en el sindicato que presume a sus mil 842 trabajadores docentes y 

administrativos. 
:Que la Fundación Colosio Puebla que preside Héctor Sulaimán Safi inició en Tehuacán los ―Encuentros por el 
Futuro de Puebla‖ para extenderse en los meses de enero y febrero y culminará con la elaboración de la 
plataforma electoral para los elecciones locales del 2013. 
:Que el cardenal Primado de México Norberto Rivera Carrera estuvo en el estado para asistir a la casa 

parroquial en Santiago Acatlán, del municipio de Tepeaca, y no dejó pasar la oportunidad para hablar de la 

Morena… pero no la del Tepeyac, sino la ―del mesías del Edén‖. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9167491 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Le imponen agenda al PRI 
El sólo anuncio de la resolución del consejo extraordinario del Partido Acción Nacional en torno a la solicitud a 
la dirigencia nacional para ir en coalición electoral en las elecciones del 2013, al priismo lo tiene confundido. 
En política nadie puede argüir que nadie tiene prisa, más si se trata de las elecciones intermedias en puerta con 
precampañas de facto avanzadas, podrían estar desfasados. 
Hasta esta fecha el ritmo y la agenda política la impone el gobierno y el partido en el poder identificados con la 
figura del gobernador Rafael Moreno Valle. 

Contenidos por la sucesión presidencial con el arribo de Enrique Peña Nieto y los acomodos de los grupos 
políticos internos del PRI, pasando por las dirigencias nacional y estatal, los priistas enfrentan un proceso 
complejo para la designación de candidatos a alcaldes y diputados, mismo que se traduce en un reto para el 
delegado presidente Pablo Fernández del Campo. 
En los municipios, incluido de la capital del estado, la percepción no es buena porque impera el desorden en 
una competencia sin reglas que puede poner en riesgo a ese partido político al hacerlo vulnerable a sanciones 
por campañas anticipadas. 

Con la ventaja que da el poder, en las filas del panismo se percibe más orden en la contienda interna donde 
avanza el cabildeo, las encuestas de medición y negociaciones entre grupos y partidos políticos para perfilar las 
mejores candidaturas, muy avanzadas por cierto. 
Planteadas las candidaturas bajo el esquema de una alianza electoral (PAN, PRD y PANAL) con los perfiles más 
ganadores, los militantes del PRI no encuentran cómo encauzar la competencia interna. 
En el partido tricolor la puja por las candidaturas a las alcaldías empieza convertir en una guerra de poder 

económico para comprar candidaturas como un negocio de largo plazo con 4 años 8 meses en el gobierno, 

alejados de los compromisos ideológicos y político-sociales. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9167490 

 

(Plegarias políticas/Elmer Ancona) 
 
PAN: El lujo de fracasar 
Tiene toda la razón el nuevo dirigente del PAN en Puebla, Rafael Micalco, al advertir que los panistas no pueden 

darse el lujo de fracasar. Quizá le faltó decir ―de nueva cuenta‖. 
Y no es para menos, pasar a ser la tercera fuerza política a nivel nacional es un asunto de vergüenza propia y 
no de pena ajena. El panismo ha ido perdiendo presencia política poco a poco, lentamente, pero de manera real 
y letal. 
Las razones son diversas, la primera de ellas son las traiciones internas. Aunque muchos no quieran verlo, o no 
les convenga, hay demasiados panistas que por unos cuantos pesos tuercen el rabo (al estilo Iscariote) y por 

una posición política venden su alma al mismísimo diablo. Los ejemplos abundan. 

Y no es cierto aquello de que ―los enemigos de Acción Nacional no viven dentro, sino fuera del partido‖. Es un 
grave error no admitirlo. Los adversarios y contrincantes políticos están afuera. Los auténticos enemigos del 
partido están adentro. 
Los enemigos internos son los que filtran información a los grupos de poder, a los órganos de inteligencia, a la 
policía política. Son los que dicen movilizar a la gente en tiempos electorales y no mueven un solo dedo, son los 
que se ponen de tapete y se humillan ante el adversario ante el ligero sonido de unas cuantas monedas. 

El ejemplo se vivió a nivel nacional y se ve reflejado en los planos estatal y municipal: un Felipe Calderón 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9167491
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9167490
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vendido al mejor postor, moviendo piezas por todas partes para hacer tropezar a la candidata del blanquiazul 
(Josefina) y haciendo ganar al histórico enemigo del partido. 
Los mismos panistas lo saben y lo cuentan. 
En algunos estados del país, panistas espiando y grabando a sus propios compañeros de partido, siguiéndolos y 

persiguiéndolos, ridiculizándolos, desairándolos, metiéndolos a prisión, ¿eso no es tener al enemigo en casa? 
Si a todo eso se le agrega el ingrediente ideológico o doctrinal, el asunto empeora. Un segundo grave error es 
no reconocer que dentro del partido existen diferentes corrientes ideológicas o doctrinales que se contraponen 
día con día. 
Al asumir el cargo, Rafael Micalcodijo que ―no existe un PAN de derecha ni de izquierda, ni un PAN conservador 

y otro liberal. No veo a panistas de primera o buenos o malos‖. 

Como en todos los partidos políticos, sí hay militantes de primera, de segunda y hasta de tercera. Es 
lamentable negarlo. Por eso los partidos–entre ellos el PAN- no avanzan, porque todo queda en manos de las 
familias (de apellido), de las dinastías, de los herederos. 
Como no hay formación de cuadros (sólo hay formación de favorecidos) los liderazgos naturales que surgen en 
las colonias, en los barrios, en las seccionales permanecen en el olvido. No se capitaliza todo ese poderío para 
crecer. 
Sí hay panistas buenos y malos. Maldad, por ejemplo, es llegar desde Los Pinos con una maleta llena de dinero 

para presionar e intentar hacer a un lado al ―incómodo‖ presidente nacional del partido. Un panista tratando de 
hacer a un lado, por la fuerza, a otro panista ¿Cómo se le puede llamar a eso? 
Y eso de que no hay panistas ―ni conservadores ni liberales‖, pues tampoco es cierto. Por supuesto que los 
hay: hay panistas ―liberales‖ más conservadores y rabiosos en lo doctrinal que los propios ―derechistas‖, y hay 
―conservadores‖ más liberales en lo personal que los propios ―liberales‖. De risa. 
Pero no hay nada de qué espantarse señor Micalco, eso pasa en todos los partidos y en todos los organismos 

que tengan que ver con la figura del poder. El hambre de hegemonía se da en todas partes.Lo malo es hacer 

como que ―aquí no pasa nada‖, cuando lo que pasa es de alto riesgo. 
Una tercera observación que se le podría hacer al nuevo dirigente estatal del PAN es: a los panistas no les da 
miedo el cambio. Y tan no les da miedo que han aguantado la pérdida de poder en diferentes estados y a nivel 
nacional. 
Lo que le da miedo a los auténticos panistas, a los que se hicieron en el partido de tiempo atrás, es que ese 
cambio se dé para retroceder, para perder todo lo ganado con el esfuerzo de varios. 

Hay ciertas transformaciones que lo único que generan es vergüenza, miedo, temor, porque con esos 
―cambios‖ se pierde identidad, historia, principios, valores. Hay que estar abierto a los cambios, sí, pero no a 
costa de todo. 
No hay que fijarse como meta ser gobierno federal. Eso no es lo principal. Hay que tener como meta saber y 
entender para qué es el poder, para qué es la política. De nada sirve ganar un gobierno o un partido si se 
pierde lo más importante: la honra. Eso sí sería darse el lujo de volver a fracasar. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9167488 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Fallas en un árbol de navidad apresuró la extinción de la SDR 
De las historias que se cuentan: se dice que aunado al desinterés por la construcción de políticas públicas para 
el agro poblano, el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, decidió desaparecer la 
Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) por las fallas registradas en un acto oficial destinado a... ¡encender un 

árbol de navidad! 
Narran algunos supuestos testigos de los hechos, que hace unos días el mandatario convocó a un acto, que 
estuvo organizado principalmente por la SDR y en menor medida por la Secretaría de Sustentabilidad 

Ambiental y Ordenamiento Territorial (Ssaot), para poner en marcha una pista de patinaje y un árbol de 
navidad en el Parque Metropolitano. 
El mandatario llegó al acto de buen humor, dispuesto a posar frente a esas instalaciones para hacer la 
promoción de su imagen de fin de año. 

Esas buenas intenciones se vieron frustradas cuando los asistentes se percataron que la pista no tenía hielo 
todavía o no era suficiente. 
Para paliar ese error se decidió pasar al encendido del árbol de navidad y vaya sorpresa, las luces nunca 
brillaron por fallas en la instalación eléctrica. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9167488
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Ante tales gazapos de Rodrigo Riestra, el encargado de despacho de la SDR, dicen que el gobernador habría 
estallado en ira y en ese momento expresó que se acababa la Secretaría de Desarrollo Rural y era absorbida 
por la Ssaot. 
Y días después, de manera abrupta, llegó al Congreso la iniciativa de la eliminación de la SDR. 

¿Realmente esos incidentes decidieron acabar con una importante dependencia del gobierno estatal? 
Puede ser si apenas hace unos meses se cocinó una reforma electoral en un fin de semana. 
Un viernes el gobernador del estado se enteró de que iba a ser ratificado Juan Carlos Mondragón como 
presidente del PAN, y entonces al sábado siguiente convocó a un grupo de diputados locales en Casa Puebla, 
mismos que el lunes siguiente estaban modificando el orden jurídico que regula los comicios, todo para evitar 

que el panista siguiera al frente de Acción Nacional. 

El desinterés del gobierno de Moreno Valle para solucionar la crisis del agro ha estado presente en los dos 
primeros años del actual sexenio. Esa omisión se ha notado en la drástica reducción de más de 80 por ciento 
del presupuesto destinado al campo, y que lo poco realizado en esa área han sido acciones pobres, como es la 
entrega de motocultores. 
Tal parece que en realidad la gota que derramó el vaso fueron las fallidas instalaciones de la pista de patinaje y 
el árbol de navidad, pues ahí se decidió apresurar la anunciada extinción de la SDR. 
Es muy grave que se gobierne con base a exabruptos. 

Que el Poder Ejecutivo se olvide del campo. 
Y que quienes vayan a pagar las consecuencias de la desaparición de la SDR sean los más pobres del estado; 
es decir, las familias campesinas que no tienen la culpa de que haya fallado la instalación eléctrica de un árbol 
de navidad. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/fallas-en-un-arbol-de-navidad--apresuro-la-extincion-
de-la-sdr-_id_17852.html 

 
(Editorial) 
 

Huevo: nadie frena la especulación 
La especulación sobre un brote de gripe aviar en Tehuacán ocasionó el incremento de 20 por ciento en el precio 
del kilogramo de huevo, reportó el presidente del sector alimentos de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra), Carlos Salcedo Alatriste. 
Tal como ocurrió hace unos meses, parece que estamos nuevamente ante un escenario en el cual la desmedida 
voracidad de los avicultores intenta generar una crisis con la producción de blanquillos, con la plena intención 
de sacar el mayor provecho posible de la especulación. 

Tan grave como esa actitud deleznable y mezquina de muchos productores es la ausencia de una instancia 
oficial que defienda el derecho de los mexicanos a tener al huevo como elemento de la canasta básica. 
En efecto, no hay una dependencia o institución que se aboque específicamente a la regulación, vigilancia y, en 

su caso, sanción de los productores, asociaciones y organismos encargados de la producción, venta, 
intermediación y comercialización del huevo, y es por eso que los abusos de este sector son perpetrados con 
total impunidad. 

No se trata de un tema menor: el consumo de blanquillo en México supera ampliamente el de otras regiones 
del mundo como Europa o Estados Unidos, y es por eso que el acceso a ese producto avícola debe estar 
garantizado. 
Por eso es necesario que las autoridades de todos los niveles se dediquen de inmediato a frenar la especulación 
y en seguida a diseñar medidas institucionales que hagan imposible jugar con un producto básico para la mesa 
de los mexicanos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/huevo-nadie-frena-la-especulacion_id_17847.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Seguridad, el principal reclamo nacional 
• Peña presenta 6 líneas de acción 
• La última travesura de Calderón 
La presentación de la estrategia de seguridad del Presidente Enrique Peña Nieto involucra a todas las 
estructuras y a todos los ámbitos de gobierno y así quedó plasmado ayer en la reunión del Consejo Nacional de 

Seguridad Pública, misma que representa una de las que mayores expectativas ha despertado entre los 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/fallas-en-un-arbol-de-navidad--apresuro-la-extincion-de-la-sdr-_id_17852.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/fallas-en-un-arbol-de-navidad--apresuro-la-extincion-de-la-sdr-_id_17852.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/huevo-nadie-frena-la-especulacion_id_17847.html
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mexicanos, por la situación tan difícil en la que la pasada administración dejó al país. 
Ahora sí habrá una verdadera coordinación en todo el país, pues en la PGR por ejemplo, existe una estructura 
caduca como lo afirmara su titular Jesús Murillo y otros muchos aspectos que deberán modificarse para que 
den los resultados esperados, como es el caso de la propuesta de creación de una Gendarmería Nacional con 

10 mil elementos que vigilarán todo el país. 
Existe confianza en que las cosas cambien y que las propuestas del nuevo gobierno, funcionen tal y como lo 
espera la gente, según lo dijo el mismo Presidente en su cuenta de twitter:  @EPN: ―En materia de Seguridad y 

Justicia, los Gobernadores, el Jefe de Gobierno y el Presidente de la República, seremos un mismo equipo.‖ 
―Lo importante es dar resultados y cumplir con el objetivo de darle paz y tranquilidad a los mexicanos, 

reduciendo la violencia‖.  
Por otra parte, la revista Proceso reveló lo que podría ser el último escándalo del sexenio del Presidente Felipe 
Calderón al dar a conocer la firma de 100 permisos a dos empresas para operar casinos, tan solo a dos minutos 
de terminar su administración, según lo denunciara otra empresa afectada. 
Este asunto ya reventó en la Procuraduría General de Justicia y será la primera prueba de fuego de Jesús 
Murillo Karam, pues en esa denuncia se asegura que existe una clara ilegalidad en este procedimiento, pues la 
operación de permiso se concretó pasadas las 3 de la mañana del 1 de diciembre, cuando Enrique Peña Nieto 

ya era Presidente de México. 
CONFETI…Gran posada panista anoche donde destacó la presencia de Tony Gali, Eduardo Rivera y claro, Franco 
Rodríguez…el padrón de panistas en Puebla capital cerró con 5 mil 401, según el reporte del partido…que en el 
CEN ya afinan los detalles para la expulsión definitiva de Vicente Fox, quien apoyó abiertamente la campaña 
del hoy Presidente de la República y descalificó a la candidata de su partido Josefina Vázquez Mota, a quien 
desde muy temprano, le vaticinó su derrota…y dicen que serán varios panistas más los que abandonarán las 
filas del blanquiazul…uno más fue el ex gobernador de Yucatán Patricio Patrón Laviada quien no acudió al 

refrendo de su militancia panista y prefiere regresar a sus negocios… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5122 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Políticos exitosos del 2012 
Como cada año, este espacio informativo da a conocer la lista de los políticos encumbrados y a los que de plano 

no se les ve futuro para el próximo año. 
Por supuesto que la lista de políticos exitosos la encabezan varios. 
Va sin importar el orden alfabético ni filiación partidista: 
Eduardo Rivera Pérez: El alcalde de Puebla ha sido de los pocos que han acrecentado su capital político 

gracias a su prudencia, discreción y al trabajo diario que lleva a cabo. 
Ante los ojos de la sociedad, Eduardo tiene una imagen limpia, impoluta, de hombre serio. 

Y al interior de su partido, es uno de los más fuertes políticos que han logrado posicionarse entre el electorado. 
Eduardo cierra el 2012 con un envidiable trabajo. El 2013 es importante para él, pues tiene la tarea de 
convencer a los electores con su trabajo, para beneficiar los candidatos que designe su partido. 
Enrique Agüera Ibáñez: El rector de la BUAP lleva años cosechando una buena imagen ante la sociedad. 
No hay encuesta en la que Agüera no sea medido. 
El rector de la BUAP es un político nato y gracias a eso, casi todos los partidos políticos coquetean con él. 
Agüera está listo para el 2013. Trabajo político no le falta. 

Blanca Alcalá: El haber ganado la senaduría la coloca de inmediato en una fuerte aspirante a la gubernatura de 
Puebla. 
Blanca no solo derrotó a Javier Lozano Alarcón, sino a la estructura de Felipe Calderón; a la del gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas; a los traidores Fernando y Melquiades Morales; a Enrique Doger; a Javier López 

Zavala, entre otros. 
Hoy, el trabajo legislativo que hace en el Senado la coloca en una posición envidiable. 
Jorge Estefan Chidiac: El poblano al que más  veladoras le prendieron antes y después de la elección 

presidencial, fue a Jorge Charbel Estefan Chidiac. 
El también director de Bansefi es uno de los políticos encumbrados y goza de las confianza del presidente Peña 
Nieto. 
Por supuesto que Jorge muy pronto escalará peldaños como está acostumbrado a hacerlo y desde ahora, 
pueden ponerlo como un fuerte aspirante a la gubernatura. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5122
http://www.contraparteinformativa.com/
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Juan Carlos Lastri Quirós: El recién nombrado sub secretario de Desarrollo Social de gobierno federal, 
también es un político encumbrado. 
Por más grilla barata que Lastiri recibió de la familia Morales, Peña Nieto finalmente lo nombró funcionario al 
lado de Rosario Robles. 

A diferencia de muchos, Lastiri no se ha mareado, por lo que seguramente tendrá futuros encargos de su jefe el 
Presidente Enrique Peña Nieto. 
Lastiri es de los pocos que pueden presumir tener cercanía y amistad con los Morales, los Marín, los zavalistas y 
los alcalacistas entre otros. 
Antonio Gali Fayad: El secretario de Infraestructura del morenovallismo es un fuerte candidato a la alcaldía de 

Puebla. 

Su trabajo serio y los resultados que ha dado son su mejor carta de presentación. 
Gali es amigo de todos y con nadie está peleado, cosa que quisieran varios políticos como Enrique Doger 
Guerrero. 
La confianza que se ha ganado del gobernador Moreno Valle será vital para su futuro político. 
José Chedraui Budib: El joven empresario tiene sin lugar a dudas un carisma que lo convierten de inmediato 
en amigo de su interlocutor. 
Pepe Chedraui ha comenzado a recorrer colonias para buscar el apoyo de la gente y se ha encargado de sumar 

voluntades. 
No se ha confiado con ser el amigo del presidente Enrique Peña Nieto, a quien apoyó de manera incondicional en 
la campaña pasada. 
Pepe Chedraui no se confía ni espera ser producto de un ―dedazo‖. 
Trabaja todo el tiempo para ganar la candidatura por el PRI, partido de donde tiene a varios amigos. 
Fernando Manzanilla Pieto: Nadie debe perder de vista al secretario General de Gobierno, Fernando 

Manzanilla Prieto. 

En las últimas semanas ha sido muy prudente para evitar fricciones, envidias y golpes bajos de sus adversarios 
políticos. 
Es quien tiene más confianza del gobernador Moreno Valle y podría dar la sorpresa encabezando la Coalición que 
buscan formar varios institutos políticos para enfrentar a la maquinaria del PRI. 
Hay que aceptar que Fernando es una persona prudente que dedica más tiempo al trabajo que al chisme o a la 
grilla barata. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Edgar Salomón, por el PANAL 
Edgar Salomón Escorza será candidato a presidente municipal de San Martín Texmelucan. De hecho, el actual 

diputado local por ese distrito habrá de pedir licencia para principio del año próximo y separarse del cargo, a fin 
de aceptar la candidatura que le ofrecerá el Partido… ¡Nueva Alianza! Ya para ese entonces, los electores 
texmeluquenses sabrán que su legislador, su representante, su guía, su pastor, dejará el PRI para refugiarse en 

el único partido que le dará cabida. 
Salomón Escorza no será el único priista que abandone su partido cuando éste le niegue ser candidato a alcalde 
o a diputado, en su caso. Habrá muchos más que buscarán refugio en el PRD, el PT, Nueva Alianza y en la 
fracción del PAN que controla el gobernador. Pero bueno, el caso del expresidente del Congreso Estado es el que 
ocupará unas líneas más por hoy. 
El joven político de San Martín Texmelucan ha dado muestras de colaboración (no confundir con sumisión) con 

el morenovallismo. Está al servicio de Javier López Zavala, otro personaje colaboracionista del mandatario (por 
no decir empleado) y forma parte de los personajes mal vistos (por su entreguismo al PAN) por el priismo de 
Peña Nieto. 
Salomón tendrá que enfrentar al nuevo PRI en el que no tiene cabida. Forma parte de otro grupo, diferente, al 
que hoy conduce los destinos tricolores y que encabezan personajes como Jorge Estefan Chidiac director de 

Bansefi, la Senadora Blanca Alcalá Ruiz, Carlos Sánchez coordinador de los diputados federales priistas 
poblanos, el subsecretario de Sedesol Juan Carlos Lastiri, Pablo Fernández del Campo presidente del PRI estatal, 

por mencionar algunos. Y pues bien, frente a estos personajes ¿quién es Edgar Salomón? 
Por su parte, el dirigente panalista Gerardo Islas Maldonado hará todo lo necesario para volver a entregar 
buenas cuentas a su dirigencia nacional y a su jefe en el Estado a fin de sumar votos, conseguir diputaciones 
plurinominales y por qué no, alguna presidencia municipal para escribir historia. Claro, no ganará la de San 
Martín Texmelucan. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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El Verdugo 
Los políticos tienen fecha de caducidad, pero también, la posibilidad de revivir de entre las tinieblas y salir de la 
fría estadística del desempleo. El Verdugo dice: Edgar Salomón estará ocupado consiguiendo votos para Nueva 
Alianza ¡Confirmado! 

Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
En seguridad, nueva estrategia 
Hay desconcierto en el panismo nacional e incluso en su fuero interno algunos de sus legisladores y dirigentes 
están preocupados porque en menos de tres semanas el priista Enrique Peña Nieto y su equipo han demostrado 
que saben gobernar y dan los pasos adecuados para conseguir resultados, lo que sus presidentes no pudieron 
hacer en los doce años que permanecieron en Los Pinos. 

Ayer, el presidente Peña Nieto anunció seis líneas de acción de una nueva, pero sobre todo distinta, política de 
Estado por la seguridad y justicia para los mexicanos. Durante la segunda sesión extraordinaria del Consejo 
Nacional de Seguridad Pública, comentó ante su gabinete y los gobernadores que los objetivos prioritarios que 
persigue pretenden reducir la violencia, recuperar la paz y tranquilidad de las familias mexicanas, y disminuir 
los indicadores relacionados con homicidios, secuestros y extorsiones. 
En todo esto hay algo importante que anunció Peña Nieto: no habrá improvisación y dará fechas específicas 

para cumplir con los compromisos. 
Sobre la relación del gobierno federal con las entidades, estableció el presidente fortalecer el trabajo entre la 
federación, estados, Distrito Federal y municipios, pues se requiere de todos para reducir la violencia, 
concretamente insistió: ―en la obligación de brindar seguridad los gobiernos deben cumplir, no competir‖. 
Comentó que la República se dividirá en cinco regiones operativas, consensadas con los estados, para lograr una 
mayor eficiencia operativa. ―Se establecerá un sistema de coordinación y cooperación conducido por la 
Secretaría de Gobernación. Se establecerán protocolos y sistemas para el ágil y oportuno intercambio de 

información que aproveche los avances que hoy tienen Plataforma México‖, explicó el mandatario, quien pidió a 
Hacienda revisar la situación de los fondos de seguridad pendientes de entregar a las entidades y rediseñar las 
reglas para agilizar el flujo de recursos en materia de seguridad. 
La respuesta de los gobernadores fue inmediata a favor del anuncio presidencial, el poblano Rafael Moreno Valle 
respaldó la propuesta de Peña Nieto de constituir la Gendarmería Nacional para restablecer la seguridad y 
mantener un México en paz. 
Otros puntos anunciados son: la prevención del delito, para lo que se aplicará un programa transversal que 

combatirá las adicciones, rescatará espacios públicos, ampliará las escuelas de tiempo completo y promoverá 
proyectos productivos. 
Protección y respeto de los Derechos Humanos, con un programa nacional que dará seguimiento a la 
instrumentación de la reforma en la materia y se elaborará protocolos de actuación para los cuerpos de 
seguridad. Para procurar los derechos de los migrantes, anunció la depuración y reestructuración del Instituto 
Nacional de Migración. 

Gobernación se hará cargo de las tareas de la desaparecida secretaría de Seguridad Pública y se reorganizará a 
la Policía Federal asegurando el control interno de la corporación; se crea la Gendarmería Nacional, que será 
responsable de fortalecer municipios e instalaciones estratégicas como aeropuertos, puertos y fronteras y en un 
primer momento tendrá 10 mil elementos. 
Las Fuerzas Armadas seguirán desarrollando tareas de seguridad en las calles hasta que las policías estatales se 
consoliden y se pondrá en operación cinco centros regionales para capacitar a elementos y uno para formar a 
mandos, además de que se crearán 15 unidades de la policía federal dedicadas a combatir el secuestro y la 

extorsión. 
Cada una de las acciones anunciadas será evaluada permanentemente y con indicadores claros para que los 
ciudadanos den seguimiento al desempeño de las autoridades porque existe un gran consenso nacional para 
construir un México justo y seguro. 
Quedó atrás la guerra presidencial y hoy existe ya un compromiso por la seguridad y restablecer la paz sin dejar 
de luchar contra los graves delitos que se generan con actividades como el narcotráfico. 
Hay metas y se establecerán plazos para cumplirlas, de eso se trata, de generar consensos y darles salidas 

viables pero sobre todo soluciones al país, quizá por ello el desanimo panista y es que Peña y su equipo están 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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demostrando que no solo tienen voluntad sino que actúan con eficiencia. Ahora a esperar resultados apenas 
llevan dos semanas. 
http://www.ngpuebla.com/node/46024#.UNBSEeSORJE 

 

(Angelopolitanas) 
 
Las coaliciones están de moda y más después del domingo pasado cuando se supo que el consejo estatal del 
Partido Acción Nacional solicitó a su dirigencia nacional su autorización para construir una en el estado similar la 
del 2010 y con los partidos –PANAL, PRD y el antes Convergencia- que integraron la exitosa Compromiso por 

Puebla. 

La suma de las diversas fuerzas políticas fue el antídoto que derrotó al PRI de Mario Marín que apenas un año 
antes, en el 2009, había conseguido el carro completo en las elecciones federales intermedias. Personalmente el 
gobernador Moreno Valle la ha impulsado porque un triunfo será determinante para la segunda mitad de su 
periodo sexenal. 
En respuesta, el dirigente estatal del Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del Campo, sin dar más 
detalles no descartó que los priistas vayan en alianza con el partido de la Revolución Democrática en el 2013 y 
dijo que han tenido acercamientos con los que conformaron Compromiso por Puebla en el 2010, excepto el PAN.  

En tanto, el dirigente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas, anunció que iniciaron pláticas con Acción Nacional 
para ir con ellos en una coalición en el 2013, porque reconoció que el PRI dará una buena batalla en los 
comicios del próximo año para elegir 217 presidentes municipales y Congreso Local. 
Ayer se reunió con el flamante dirigente panista, Rafael Micalco, y abordaron el tema de las coaliciones y 
alianzas debido a que buscarán el triunfo; adelantó que concretarán reuniones con otros partidos y enfatizó que 
en los próximos días darán a conocer a sus candidatos en el interior del estado. 

Lo dicho, las coaliciones están de moda en Puebla, de las que se construyan y como lleguen a las campañas 

dependen candidatos y acuerdos a nivel local, pero también federal, sino al tiempo. 
Ayer por la noche el secretario de Infraestructura, Antonio Gali, acudió invitado a la posada de Acción Nacional 
en la que se encontró y departió con Franco Rodríguez y Pablo Rodríguez, ambos precandidatos panistas a la 
presidencia municipal de Puebla, en tanto Gali busca la misma posición pero como aspirante ciudadano sin 
militancia partidista. 
No es nuevo su acercamiento al panismo, hay que recordar que en el 2006 cuando el favorito en las encuestas 

era Andrés Manuel López Obrador, Antonio Gali y su familia abrieron las puertas de su hogar al candidato 
panista a la presidencia, Felipe Calderón, quien se reunió ahí con empresarios poblanos. 
Para algunos fue extraña su presencia ayer, pero en realidad son signos de que busca el respaldo de los 
panistas para llegar al Palacio Municipal. 
Finalmente y sólo después de una invasión, autoridades de Tlaxcala y Puebla acordaron coordinarse para 
delimitar la frontera entre ambas entidades y evitar que conflictos por tenencia de la tierra y acciones de 

"paracaidistas" provoquen más problemas. 

El secretario General de Gobierno de Tlaxcala, Noé Rodríguez Roldán, comentó la invasión de un terreno de 10 
hectáreas en los límites de San Pablo del Monte y la capital poblana y todo por la falta de definición de la 
propiedad de la tierra. ―Es importante que en esa zona se pueda definir -los límites- porque pareciera que es de 
nadie, y que a veces cuando conviene son territorios de un estado y en otros casos son de otro‖. 
El 24 de noviembre Alianza Popular, invadió un predio de 10 hectáreas denominado San Salvador Tepexco, del 
cual 4 están escrituradas en Tlaxcala, y otras 6 registradas en Puebla. Los tlaxcaltecas aseguran que están 
actuando y esperan que la Procuraduría poblana haga lo mismo porque también hay denuncias penales sobre la 

invasión, pero oficialmente aún Carrancá no ha fijado su posición. 
http://www.ngpuebla.com/node/46025#.UNBSMeSORJE 

 
 

 
 

 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Hoy se celebra el día internacional del Migrante y éste día en San Pedro Cholula le van a entregar un 

TEASSERS 

http://www.ngpuebla.com/node/46024#.UNBSEeSORJE
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reconocimiento al padre Solalinde y al padre Gustavo de la parroquia de la Asunción, quienes han estado 
haciendo una lucha bastante grande por este tema.  

 Facultaron al IEE para convenir un monto por actualización del padrón electoral.  
 La UNICEF certifica a la clínica de salud del ISSSTE haya en Tehuacán, de esta manera se comprometen a 

seguir mejorando los servicios que tienen para sus derechohabientes, pero además ponen su buzón de 
quejas que va a ser interactivo y allí mismo le van a resolver sus dudas y problemas.  

 El ayuntamiento de Puebla busca indigentes para invitarlos al dormitorio municipal y evitar que mueran en 
la vía pública, además el alcalde de Puebla, entrega obras de pavimentación y parque recreativo en santo 
Tomás Chiautla.  

 El municipio, el estado y el ejército refuerzan vigilancia en las entradas de Puebla. 

 Puebla se certifica en líneas para la atención de la violencia.  
 Aún en vacaciones el complejo de la BUAP recolectará juguetes para menores de escasos recursos.  
 Un rita de transporte mata a una ancianita en la zona del mercado Hidalgo. 
 Usuarios lamentan la falta de información sobre nuevos derroteros en rutas desviadas por la operación de 

RUTA, se sabe que no hará hoy la primera práctica de prueba.  
 Tendremos detalles de falsa alarma de bomba en oficinas del palacio en Tehuacán.  
 Atlixco registra 40 llamadas de extorsión en promedio, según se dio a conocer ayer.  

 Este miércoles inician prácticamente vacaciones escolares.  
 Este martes paga la SEP los vales de despensa que integran el aguinaldo de los administrativos del SNTE 

51.  
 Investigan el homicidio de un hombre hallado en Almecatla este lunes, un hombre que fue ejecutado atrás 

de los terrenos de Almecatla.  
 Refrendaron su militancia un total de 5 mil panistas.  

 La PFP hizo un fuerte operativo en el aeropuerto de Huejotzingo para localizar a una camioneta que 

rafagueó una patrulla, habrían asegurado un torton y combustible robado, esto ocurrió en la media noche.  
 El Tsuru se acerca al fin, llega la caída de sus ventas aún 40% del típico y legendario Tsuru. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El Consejo General del IEE firmó un convenio de colaboración con el IFE para la actualización del estado 

nominal de electores, esto tiene que ver con el año 2013 en el que habremos de elegir en Puebla, Congreso 
y Presidentes municipales, pero además se van a quedar 4 años ocho meses. Es una elección que va a tener 

muchas repercusiones, más de lo que estamos acostumbrados. 

 Por cierto y a quince días de que termine el año el SGG, dice que todo esta tranquilo, vaya usted tranquilo 
de vacaciones, todo esta digamos dentro de la normalidad para que llegue el 2013 y llegue el año electoral. 

 Al concluir el proceso de refrendo de militancia en el PAN, el presidente del comité ejecutivo municipal, 
Gerardo Maldonado, informa que en total se registraron 5 mil 401 panistas, de ellos 3 952 son activos   

 Y hubo posada del PAN y allí estuvieron dos personajes que bueno, a la mejor se ven las caras el año que 
viene pero en otro contexto, bueno quienes son de entrada Tony Gali y estuvo también Francisco Rodríguez 

Álvarez, quinientos asistentes por lo menos, un chorro de gente, posada panista, blanquiazul. 
 Y después del llamado que hizo el dirigente Rafael Micalco, el presidente municipal de Puebla, ERP, se 

pronunció porque se repita la fórmula de la coalición que se dio en 2010, ahora para 2013, desde luego con 
un sentido pragmático, digamos Erick Junhgans presidente de Canacintra dice pues si les dio resultado en 
2012 es muy posible que lo intenten de nuevo.  

 En el PRI, Pablo Fernández analiza la posibilidad de cambiar al coordinador priista de la bancada en el 

Congreso, Edgar Salomón Escorza, usted sabe que no se llevan, de hecho Edgar Salomón dice yo le hago 
caso a la dirigencia nacional y al de aquí ni lo pelo, de plano así se lo aventó, bueno pues ahora el de aquí le 

va a decir te acuerdas cuando eras coordinador, pues ojala te hayas sacado foto mano, hay tensión. En todo 
caso el PRI esta preparando su plataforma política para el año que viene.  

 Se puso en marcha la construcción de la planta tratadora de aguas residuales en San Salvador en Seco, allí 
Tony Gali destacó la colaboración de gobiernos federal, estatal y municipal.  

 Algo que suena muy interesante, Cantona y la Laguna de Alchichica serán las cedes de la celebración del 

encuentro fuego nuevo, van a participar un chorro de países, 25 culturas mesoamericanas. Ya ve que estos 
eventos atraen muchísimo, la bajada de la serpiente en Chichen Itza, el Tajín, aquí en Cantona del 19 al 22 
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de diciembre habrá un evento que pinta para ser grande y para promocionar a Cantona, para eso sirve.  
 La UNICEF y la OMS le otorgan la certificación hospital amigo del niño y la niña a la clínica Hospital de 

Tehuacán, informa el delegado del ISSSTE, Paco Narro, esta es la segunda unidad hospitalaria en lograr 
esta distinción a nivel nacional y la primera en el estado de Puebla.  

 El gobernador se reunió ayer en la que EPN lanzó su nuevo plan de seguridad, allí anduvo el gobernador 
poblano. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Un ejecutado en el camino a Almecatla, tenemos 6 muertos en 72 horas y la verdad es que no quisiera 
pensar que es obra de la delincuencia organizada, la SSP dice que no que sólo ejecutado por crimen 
organizado el de Tehuacán, pues allí seguimos pendientes de lo que vaya pasando.  

 También le informo de un autobús que venía del aeropuerto rumbo a la ciudad de Puebla fue asaltado, 
como es posible que se suban armados los pasajeros a una unidad de transporte y antes de llegar a 
Chalco, desenfundaron las armas y todos los pasaron a  la báscula, ya que robaron todo lo que quisieron, 

entonces detuvieron al camión y se bajaron y se perdieron  en Chalco, pues si llegaron a su casa y se 
acabó el problema con un montón de lana, relojes, todo lo que le bajaron a los pasajeros.   

 En cuanto a la seguridad conjunta estado y municipio en las zonas del flujo de dinero para esta temporada 
de aguinaldos y de gastos, esto es lo que se anunció ayer, van a estar trabajando los dos, tanto el estado 
como el ayuntamiento en estas tareas.  

 También están revisando los polvorines el sistema estatal de protección Civil, junto con la secretaría de la 
defensa revisan 679 registrados más los que se acumulen.  

 Tony Gali dice que el 20 terminan el trabajo en los bulevares, ese concreto que van poniendo en el bulevar 
Hermanos Serdán este 20 de diciembre se termina, es decir este jueves.  

 70% de avance tienen las torres del Teleférico, estas que  ya se ven en la zona del Fuerte de Loreto y 
Guadalupe, ya se ven las torres, hay otras que no se ven en el bulevar 5 de mayo y esquina con 14 
oriente, la base que va a partir del bulevar 5 de mayo a la altura del Centro de Convenciones.  

 Sobre las obras inauguró el presidente municipal, ERP, obras en Santo Thomas Chiautla, 10 mdp se 
invirtieron es esos trabajos. 

 En cuanto a los alimentos y bebidas el agro no se consideran incrementos próximamente.  
 En el IEE firman un convenio con el IFE con la intención de utilizar el padrón electoral en los comicios de 

2013.  
 Sujetos armados que escoltaban un torton con combustible robado rafaguearon una patrulla de la policía 

federal frente al aeropuerto de Huejotzingo, esto nada más para darnos una idea de cómo están operando 
las mafias que roban en los ductos de Pemex.  

 Cantona y la laguna de Alchichica serán las sedes de l encuentro fuego nuevo, en el que participarán 
representantes de 55 naciones y 25 culturas mesoamericanas.  

 El gobierno del estado respalda la propuesta en materia de seguridad impulsada por el presidente EPN, 
esto lo dice el gobernador del estado RMV.  

 Y una volcadura y el incendio de un trailer en el kilómetro 175, se registró en la autopista Orizaba-Puebla 
en sentido a esta capital. Una nodriza golpeo a un trailer y se provocó la volcadura y el incendio. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 

 Ante las creencias de que se va a terminar el mundo el próximo 21 de diciembre el cardenal Norberto 

Rivera, en su visita por puebla, pidió no tener miedo.  
 El IEE requerirá de 8 mdp para actualizar el padrón electoral para la elección del 2013, en sesión 

extraordinaria acordaron facultar al presidente a firmar un convenio con el registro federal de electores. 
 El presidente municipal de Puebla reiteró su postura a favor de las coaliciones políticas para participar en 

el proceso electoral del próximo año, dijo que la dirigencia del PAN tendrá la última palabra, no descartó 
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que el PRD y el Panal se unan con el PAN.  
 El dirigente estatal del Panal, Gerardo Islas avaló una coalición con el PAN y otras fuerzas políticas rumbo 

a la elección del 2013.  
 Por su parte el PRI abrió la posibilidad de ir en alianza con el PRD en las próximas elecciones, Pablo 

Fernández del Campo rechazó que esta reacción se por temor a que el PAN repita su mega coalición como 
en el 2010. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El partido Nueva Alianza si hará coalición con el PAN y se buscará que se repita el modelo de la última 

elección, así lo informó su dirigente Gerardo Islas.  
 El alcalde ERP también se pronuncia por una coalición de partidos para el 2013. 
 La secretaria de Educación Pública depositará este día lo relativo a vales de despensa, a trabajadores 

administrativos explicó José María Sánchez, director de recursos humanos.  
 En la Rivera Anaya se reparan 5 viviendas con daños menores por la construcción del metrobús, informó 

Antonio Gali, secretario de infraestructura, al tiempo de señalar que será en breve cuando se abra la parte 
de abajo del Distribuidor Juárez Serdán.  

 Una conductora daño la vialidad en el bulevar 5 de mayo, bulevar Atlixco por lo que las obras no 
concluyeron el pasado 15 de diciembre como estaba previsto, informó Felipe Velázquez, secretario de 
Obras. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El Gobernador Rafael Moreno Valle respaldó en la II Sesión Extraordinaria del Consejo Nacional de 
Seguridad Pública, la propuesta del  Presidente Enrique Peña Nieto de constituir la Gendarmería Nacional 
para restablecer la seguridad y mantener un México en paz. Moreno Valle acudió a la presentación que 
hizo el Titular del Ejecutivo Federal de la Estrategia Nacional de Seguridad Pública que tiene seis ejes 
rectores: Planeación, Prevención, Protección y respeto a los Derechos Humanos, Coordinación, 
Transformación Institucional y Evaluación y retroalimentación. El Mandatario estatal mostró su disposición 
para trabajar de manera coordinada con el Gobierno Federal y reducir los índices de violencia e 

inseguridad que aún privan en el país. 

 El ayuntamiento de Puebla redoblará la vigilancia en las calles del Centro Histórico de la Ciudad, las zonas 
de bancos y los parques industriales, todo con la finalidad de ofrecer la mayor seguridad informó el 
Secretario de Seguridad Pública, Amadeo Lara Terrón quien indicó que para ello, los elementos del Sector 
cinco de la ciudad se estarán apoyando con el denominado grupo Gacela. En entrevista explicó que hay 
una buena coordinación con la policía Estatal y con los integrantes del ejército mexicano, de tal forma que 

haya un número mayor de efectivos para la seguridad de los poblanos en estas fiestas. 
 Será en esta semana cuando el Ayuntamiento de Puebla entregue al Gobierno del Estado el permiso 

correspondiente para poder desarrollar la construcción del Teleférico, obra que no contaba con los 
permisos correspondientes y que se estaba desarrollando de manera irregular. 

 En el marco de una gira de trabajo por la junta auxiliar de Santo Tomas Chiautla, el Presidente Municipal 
de Puebla Eduardo Rivera Pérez dio inicio al maratón de obras, en donde entregó obras de pavimentación, 
mientras que en la colonia Tres Cruces entregó un centro de desarrollo infantil todo por una inversión de 

10 millones de pesos. Rivera Pérez indicó que el gobierno municipal ha invertido tres veces más en dicha 
demarcación comparado con los tres años de la administración anterior, con acciones como vialidades, 

aulas y programas que han impulsado el desarrollo de la comunidad. 
 El presidente Municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez se sumó a la solicitud expresa efectuada por el 

consejo estatal del Partido Acción Nacional para que en el Próximo proceso electoral del 2013, el 
blanquiazul vaya en alianza con otros partidos para pueda ganar, una vez más, la presidencia Municipal de 
Puebla. Indicó que la propuesta ya está hecha y que ahora quien tiene la última palabra para determinar si 

esta petición procede será la dirigencia nacional del PAN quien junto con el Consejo Nacional habrán de 
efectuar un dictamen al respecto. 
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 La madrugada de este martes elementos de la Policía Federal Preventiva que se encontraban circulando 
por la zona del aeropuerto Hermanos Serdán en el municipio de Huejotzingo, cuando se percataron  de dos 
vehículos pesados aparentemente sospechosos. Por ello, los elementos que iban a bordo de dos patrullas 
se dirigieron a las unidades, sin embargo,  fueron rafagueados. 

 Más de 70 internos del Centro de Reinserción Social de San Miguel de las secciones femenil y masculina; 
participaron en una pastorela organizada por el Voluntariado de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal. 
Los internos elaboraron su propio vestuario, así como las caracterizaciones y las escenografías. Lo anterior 
dentro de los talleres ocupacionales que se desarrollan para la reinserción social como parte del programa 
Mi segunda Oportunidad. 

 En Puebla el numero de migrantes ha incrementado en al menos un 40 por ciento, en el transcurso del año 

debido a que Puebla es un lugar de paso para quienes buscan alcanzar el ―sueño americano‖. Estas cifras 
fueron proporcionadas en su momento por la arquidiócesis del estado y se han podido obtener con base en 
los apoyos que se han dado en diferentes iglesias católicas a los migrantes. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Comienza el operativo preventivo con la dirección de vialidad municipal sobre la 7 oriente poniente para 
evitar que los conductores se estacionen, habrá multas.  

 Les diremos cuales son las medidas básicas que debe tomar en cuenta antes de salir a carretera para 
disfrutar de las vacaciones de invierno.  

 Usuarios y conductores que circulan sobre la diagonal Defensores de la República, desconocen cual será el 
nuevo recorrido por la llegada de RUTA.  

 Vecinos de la colonia Lomas se inconformaron con las obras para la introducción de gas subterráneo y 
afirman que no tienen el permiso para iniciar estos trabajos, temen que ocurra una tragedia por estos 
trabajos arbitrarios.  

 El ISSSTE cuenta con 45 centros médicos en Puebla y tiene más de 350 mil derechohabientes, en un 

momento le tendré los proyectos para el próximo año.  
 La navidad llegó al Paseo bravo, miles de visitantes ya han estado con toda la familia.   

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se dispara la delincuencia en la capital poblana el hampa anda desatada.  
 Cambian el recorrido de más de 90 rutas del transporte público, le seden el lugar al metrobús.  
 Termina la restauración de uno de los retablos más importantes de Huaquechula.   
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